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ГРАБЛИ ИНТЕРЕСА

За последние десять лет Боровск 
столько раз притягивал к себе внима-
ние темой судьбы старинных зданий, 
что, пожалуй, может претендовать на 
титул «исторически скандального» 
города. Казалось бы, есть большой 
горький опыт: ОКН жгли, сносили, те, 
что уцелели —  гниют. А потому каж-
дому инвестору, соглашающемуся 
потратить собственные деньги на 
восстановление гнилых домов, надо 
оказывать содействие, а не чинить 
препоны.

О наплевательском отношении 
к законам речь, конечно, не идет. Но 
давайте откровенно: не все наши за-
коны продуманы от буквы до практи-
ческого применения, да и поговорка 
«закон —  что дышло, куда повернул, 
туда и вышло» актуальности не теря-
ет. Всегда можно найти пограничное 
решение, когда есть одна общая цель. 
Но если цели разные —  пиши пропа-
ло, что, по всей вероятности, и проис-
ходит в Боровске между Владимиром 
Кобзарем и инвесторами. Ведь, как 
говорят предприниматели, «правед-
ный гнев» со стороны председателя 
калужского отделения ВООПИиК идет 
в бурное наступление, когда здание 

с пометкой ОКН приобрело владель-
ца, а он разработал проект и начал 
его реализовывать.

Это движение в сторону светлого 
будущего туристической привлека-
тельности города и становится, по 
мнению бизнес- сообщества, раздра-
жителем для Владимира Алексее-
вича, который не только занимает 

должность главного «оберега» исто-
рического и культурного наследия 
Калужской области, но и сам имеет 
интерес к туристам —  приглашает их 
на свои мастер- классы по мозаике 
и иконописи, проводит экскурсии от 
своего «свечного заводика» —  Тури-
стического информационного центра. 
И располагается этот Центр в доме на 

ул. Коммунистической, который стоит 
в охранной зоне Благовещенского 
собора, утвержденной задолго до 
того, как после пожара в 2011-м Вла-
димир Кобзарь отремонтировал зда-
ние, изменив вид крыши и прибавив 
квадратов площади за счет мансарды. 
На такие переделки владелец должен 
был получить разрешение в Управ-

лении охраны памятников объектов 
культурного наследия. Но по нашей 
информации, такое согласование не 
выдавалось.

СВОИ ПЛАНЫ

Год моратория на проверки биз-
неса (2022 г.) для боровского пред-
принимателя Светланы Шороховой 
оказался богатым на впечатления 
благодаря череде судов и активности 
со стороны надзирающих структур. 
Все это привел в действие Владимир 
Кобзарь, «спасая» Ансамбль тюрем-
ного замка от действий его владели-
цы. Один из поводов она поднесла 
Кобзарю «на блюде» —  перекрыла 
крышу построек раньше получения 
разрешительных документов, да еще 
и не тем материалом.

— Тюремный замок был в ужасном 
состоянии: после пожара, без кровли, 
на втором этаже уже деревья нача-
ли расти. Он простоял так пять лет, 
и никто не поднимал шума вокруг 
его судьбы.

 Но сейчас это здание мое, я хочу 
его сохранить и сделать туристически 
привлекательным. Поэтому и закрыла 
крышу, чтобы остановить дальнейшее 
разрушение! Там стены до сих пор не 

НА «СЕВЕРНОМ ФРОНТЕ» 

БЕЗ ПЕРЕМЕН

 ► Пять лет Ансамбль тюремного замка стоял заброшенным

Председатель калужского отделения ВООПИиК 
Владимир КОБЗАРЬ на прошлой неделе оказал-
ся в центре очередного скандала, связанного 

с историческим наследием Боровского района. И если 
в середине января у него возник конфликт с адми-
нистрацией совхоза Боровский, которая перенес-
ла памятник пионеру- герою не так, как считает пра-
вильным Владимир Алексеевич, то теперь «ветряная 
мельница» закрутила боровских предпринимателей. 
Как считают сами инвесторы, решившие встать на непро-
стой путь сохранения объектов культурного наследия (ОКН), 

Владимир Кобзарь стопорит их проекты, инициируя бес-
конечные проверки надзорных органов и судебные тяжбы 

из-за личных обид и своих бизнес- интересов. 
В общем, ничего нового: очередной гром-

кий скандал вокруг развалива-
ющихся домов в городе, кото-

рый так упорно проби-
вал себе путь к статусу 

исторического по-
селения.

ТУРИСТИЧЕСКАЯ ПРИВЛЕКАТЕЛЬНОСТЬ БОРОВСКА 
ОПЯТЬ РИСКУЕТ ПОГИБНУТЬ В ТЕНИ ВОЙНЫ 

КАЛУЖСКОГО ВООПИИК С ИНВЕСТОРАМИ
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просохли, —  рассказывает Светлана 
Шорохова.

Казалось бы, слава богу, что пред-
приниматель начал вкладывать день-
ги в сохранение ОКН так оперативно 
(приобретено здание два года назад), 
а не оставила всем ветрам на рас-
терзание до окончания согласования 
проекта. К тому же не стоит забывать: 
на календаре был 2022-й —  год рез-
кого скачка цен на стройматериа-
лы. И это ли не случай для диалога 
и пограничного решения? Оказало, 
нет! И этому, по мнению Светланы 
Шороховой, есть объяснение.

Как рассказывает предпринима-
тель, до череды проверок Владимир 
Кобзарь предложил ей заключить 
договор, по которому он бы имел 
контроль над всеми туристическими 
экскурсиями в это уникальное, по за-
думке автора, место (с тематической 
гостиницей, кафе и экспозиционным 
пространством, картинной галереей 
и квестами), но получил отказ.

До этого предлагал включить ее 
объект в туристическую карту горо-
да —  за 5 тыс. руб лей ежемесячного 
взноса.

— Я тогда предложила свой вари-
ант. Мы с другими владельцами ОКН 
и туробъектов оплачиваем печать 
туристической карты, безвозмездно 
отдаем весь тираж ему на реализа-
цию в его Туристический информа-
ционный центр, а выручку за них он 
оставляет себе. Но Владимира Алек-
сеевича такой вариант не устроил, —  
рассказала Светлана Шорохова.

ВСЕ ХОДЫ ЗАПИСАНЫ

Откровения одного предпринима-
теля можно было бы считать личной 
обидой. Но Ш орохова-то в Боровске 
не одна владелица ОКН, ощутившая 
на себе пристальное внимание руко-
водителя регионального отделения 
ВООПИиК.

Аналогичные испытания пришлось 
пройти и другим собственникам объ-
ектов культурного наследия и обла-
дающих таким признаком.

Следствием этого стало их обраще-
ние к Артему Демидову —  руководи-
телю Всероссийского общества охра-
ны памятников истории и культуры 
с просьбой вмешаться и прекратить 
давление на предпринимателей со 
стороны руководителя регионально-
го отделения ВООПИиК Владимира 
Кобзаря.

«Предприниматели и инве-
сторы ряда объектов истори-
ческого поселения г. Боровск 

просят Вас оказать содействие 

в сложившейся конфликтной 
ситуации, выражающейся 

в постоянном неправомерном 
и неадекватном информаци-
онном и правовом давлении 

со стороны председателя 
Калужского областного от-
деления ВООПИиК Кобзаря 
Владимира Алексеевича на 

участников и владельцев про-
ектов, воссоздающих объекты 
культурного наследия и зда-

ния, обладающие признаками 
ОКН на территории Боровска. 
Мы считаем, что Кобзарь В. А. 
в рамках руководства Калуж-
ским отделением ВООПИиК 

систематически не исполняет 
в необходимом объеме воз-
ложенные на него функции 

по участию в восстановлении 
и сохранении ОКН, прово-
дя недопустимую политику 

постоянного изматывающего 
неконструктивного вмеша-
тельства в практическую 

деятельность определенных 
лиц путем направления бес-
конечного количества жалоб 

и обращений в различные 
контролирующие инстанции 

и через создание отрицатель-
ного образа «безграмотных 
вандалов и коммерсантов 

от истории» в сети Интернет 
и в других информационных 

источниках. Учитывая служеб-
ное положение Кобзаря В. А. 

и его государственный статус, 
рассмотрение данных обраще-
ний, как правило, проводится 

в полном объеме, с соблю-
дением всех формальностей 
и требований, что приводит 

зачастую к остановке тех или 
иных работ, наносит матери-
альный ущерб инвесторам 
проекта, а также приводит 

к серьезным репутационным 
и моральным потерям. Нам 
достоверно известно, что 

многие желающие включиться 
в процесс инвестирования 

и воссоздания исторической 
части города, категорически 
отказываются от своей идеи, 

получив информацию из 
доступных источников о на-
личии в городе такого «сво-
еобразного борца за старину 
против бизнеса и туризма», 

человека, по непонятным об-
стоятельствам присвоившего 
себе лично право судить всех 

и вся, лично решать, что нужно 
городу, а что, по его мнению, 

нет… »

В этом обращении, помимо исто-
рии с Тюремным замком, приведены 
и другие примеры.

«Жалобы на собственника 
объекта (Боровск, пл. Ленина, 
25) «Домик счастья» —  ОКН 

«Дом Ирошникова с лав-
ками», вторая половина 

ХIХ в., в период его ремонта 
в 2017–2019 гг. систематиче-

ски направлялись в различные 
органы. Ситуация периодиче-
ски принимала статус анекдо-
тичной. К примеру, как только 
были выкрашены в цвет стены 
указанного здания, тут же пу-
стили запрос о несоответствии 

цвета историческим вкусам 
Кобзаря В. А. (не тот желтый), 
хотя выкрасы были сделаны 
в полном соответствии с ут-

вержденными всеми возмож-
ными инстанциями цветами 

и типом краски, что следовало 
из представленного в ответ на 
запрос проекта. Негативные 
оценки указанного объекта 

продолжают изливаться в пу-
бликациях: то не устраивает 
вид утвержденной фасадной 

вывески, то еще возникают са-
мые неожиданные и нелепые 

замечания».

«На протяжении всей прово-
димой реконструкции вы-

явленного ОКН «Дом купца 
Большакова» (Боровск, ул. 

Ленина, 12) работы собствен-
ником производились тоже на 
основании согласований про-
ектной документации и зада-

ния. Однако указанные работы 
освещались в негативном 

ключе в СМИ, от Кобзаря В. А. 
также поступали жалобы 

в контролирующие органы».

«На текущий момент собствен-
ник земельного участка и объ-
екта капитального строитель-
ства (ул. Калужская, 22) между 
исторически ценными градо-
формирующими объектами 

Шестакова С. В. также сталки-
вается с жалобами со стороны 

Кобзаря В. А. во все контроли-
рующие инстанции…»

«Боровск является безуслов-
ной туристической жемчужи-
ной Калужского края, однако 
 какое-либо серьезное разви-
тие объектов туристического 
внимания и создание благо-
приятной инвестиционной 

среды невозможно при таком 
недопустимом неуважитель-

ном и неконструктивном 
отношении к деятельности по 
улучшению состояния города 
и создания в нем необходи-
мой гостевой и предметной 
инфраструктуры. Обращаем 
внимание, что все это идет 

вразрез с реализацией Поста-
новления Правительства РФ 

от 24.12.2021 № 2439 «Об ут-
верждении государственной 

программы РФ «Развитие 
туризма», где среди самых 

важных направлений деятель-
ности четко указана необхо-

димость всяческой поддержки 
инициатив бизнеса в указан-

ной сфере…»

Как говорит Светлана Шорохова, 
ответ на это обращение, под которым 
стоят подписи более десятка боров-
ских предпринимателей, еще не по-
ступил, хотя написано оно в августе 
2022 года —  полгода назад!

Поэтому встречу с прокурором 
Калужской области Константином 
Жиляковым, которую он провел на 
прошлой неделе с инвесторами в Бо-
ровском районе, тоже использовали 
как возможность обратить внимание 
на проблему —  поведали руководите-
лю надзорного ведомства «историю 
вой ны» между предпринимателями 
и Владимиром Кобзарем.

К ЧЕМУ ИДУТ?

Если «вой на на гнилушках» не 
остановится, на туристическом 
развитии города можно поставить 
крест. Боровские предприниматели 
уже научены горьким опытом, при-
езжим —  он не нужен. Тем более, не 
такой уж Боровск привлекательный 
для вложения денег в туризм, есть 
на необъятных просторах Родины 
места с не менее ценой историей 
и живописными ландшафтами. Ме-

ста, где инвесторам, готовым вложить 
деньги в то, что без них догниет, рады 
и помогают.

Так что, если сценарий останется 
прежним, Боровску останется толь-
ко десятилетия ждать, когда история 
превратится в прах и беспомощно 
падет к ногам потомков.

Напомним, в 2021 году город полу-
чил статус исторического поселения. 
Это накладывает массу запретов на 
строительство и реконструкцию зда-
ний в четко обозначенных границах 
(в них попала почти вся территория 
муниципалитета). У такого историче-
ского города, как Москва, нет этого 
статуса, хотя по ценности для истории 
Боровск столице не конкурент. Про-
сто статус связывает руки для разви-
тия любого древнего города, диктуя 
строгое соблюдение требований 
по охране исторических объектов, 
ограничивая людей, живущих внутри 
такого пространства, в праве пере-
страивать свои дома по собственному 
усмотрению, а органы власти —  нести 
в город комфорт.

Реконструкция ОКН в целях раз-
вития туризма —  это не просто пиар 
города, который президент обещал 
включить в самый знаменитый рос-
сийский маршрут —  «Золотое коль-
цо». Для жителей это новые рабочие 
места и развитие инфраструктуры. 
Для муниципалитета —  дополнитель-
ные налоги, следовательно, возмож-
ности вложить деньги в жизненно- 
важные проекты в сфере коммуналки 
и благоустройства. Но взаимоотно-
шения бизнес- сообщества с руко-
водством регионального ВООПИиК 
выливаются в новые скандалы, ко-
торые отпугивают потенциальных 
инвесторов.

Хочешь —  не хочешь, а вновь, греш-
ным делом, вспомнишь Виталия Ре-
укова (владельца снесенного им до 
состояния пустыря здания боровской 
типографии) —  он, поди, наблюда-
ет сейчас за очередным конфлик-
том и улыбается, ибо проверил на 
практике: нет надежнее оружия для 
продвижения бизнеса на боровских 
«гнилушках», чем ковш бульдозера.

	■ Дом на ул. Калужской с изменённой фирмой крыши и надстроенной мансардой.

	■ В «Домике счастья» центре Боровска уже идёт туристический 
движ.

Автор:
Светлана 
ЗАЦАРИННАЯ
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СВЕТ В КОНЦЕ ТРУБЫ

Для Обнинска концессия —  в но-
винку: если еще пару лет назад 
предложение отдать инвестору 
ветхую коммунальную инфраструк-
туру встречало активное сопро-
тивление, в том числе со стороны 
ряда депутатов, то сегодня почти 
все согласным с тем, что концес-
сия —  нужное Обнинску решение. 
Во-первых, город несколько лет 
рассматривал альтернативные 
способы выхода из патовой ситу-
ации, в которой оказалась его ин-
фраструктура ЖКХ, и сопоставимых 
вариантов не нашел. Во-вторых, 
в Калужском регионе достаточно 
примеров успешных концессий: за 
последние десять лет было заклю-
чено более 30 таких соглашений. 
За 2022 год —  четыре: это проект 
реконструкции и  эксплуатации 
объекта культурного наследия 
«Усадьба Шокина в  городе Бо-
ровске», реконструкции и эксплу-
атации объектов теплоснабжения 
в Кирове, реконструкции объектов 
теплоснабжения и водоснабжения 
в Малоярославце, строительства 
и эксплуатации общеобразователь-
ной школы на 1125 мест в Калуге.

Владислав Шапша видит в кон-
цессии инструмент, способный 
решить целый комплекс про-
блем —  в том числе, в сфере ЖКХ. 
Это губернатор в очередной раз 
подчеркнул на расширенном за-
седании коллегии министерства 

строительства и ЖКХ Калужской 
области: «В Калуге планируется мо-
дернизация сетевого хозяйства, мы 
будем менять большое количество 
труб теплоснабжения —  порядка 
90 километров. Нужно более полу-
тора миллиардов руб лей. И чтобы 
избежать ухудшения коммуналь-
ного комплекса, одним из путей 
привлечения средств мы видим 
заключение концессионного со-
глашения. Подобный опыт у нас 
есть в  разных районах. Вскоре 
модернизация сетей теплоснабже-
ния и водоснабжения по концессии 
предстоит в Обнинске. Будем эту 
практику расширять».

КТО ИНВЕСТОР

Ранее Владислав Шапша за-
острял внимание на том, что по-
тенциальный инвестор —  РИР —  на-

дежный партнер. Это важно. Ведь 
госкорпорация не просто активно 
работает в Обнинске, помогая на-
укограду развиваться —  ее дочка 
РИР тоже государственная компа-
ния. Приди к нам в город  какой-то 
частный ноунейм —  и  Обнинск, 
оказавшийся в затруднительном 
положении из-за нехватки денег 
в сфере ЖКХ, оказался бы перед 
крайне трудным и рискованным 
выбором.

«… Концессионеры разные, по-
этому важно найти надежного 
партнера. И Росатом это именно 
такой партнер. Предложенные ими 
условия озвучены публично —  ми-
нимальный рост тарифов —  за этим 
мы очень внимательно следим. 
И в данном случае многие города 
руками и ногами бы схватились за 
этот проект. Концессия —  гарантия 
отсутствия коммунальных аварий 

на долгие годы», —  сказал Владис-
лав Валерьевич.

В Обнинске согласились на пред-
ложенные условия концессии по 
объектам коммунальной инфра-
структуры. Согласно проекту РИР 
вложит в  коммунальную инфра-
стуктуру города почти 7 миллиар-
дов руб лей. Первым делом обеща-
ют достроить новый коллектор —  
который обойдется в сумму свыше 
миллиарда. Старый изношен на-
столько, что повторение ситуации 
2018 года на Красных зорь —  не 
самое страшное, что может про-
изойти.

В ПОСЛЕДНИЙ ВАГОН

Износ сетей с каждым городом 
увеличивается —  это касается как 
водоснабжения и водоотведения, 
так и теплоснабжения. В Калуге 
на днях порвало трубы —  да так, 
что огромный район остался без 

тепла. По этому поводу на своей 
страничке в  соцсети сразу вы-
сказался депутат ГД РФ Геннадий 
Скляр: «Сегодняшняя авария на 
правом берегу Калуги показывает, 
что надо вовремя заниматься мо-
дернизацией всех коммунальных 
сетей. Особенно на тех террито-
риях, которые бурно развиваются, 
в которых идет активное жилищ-
ное и промышленное строитель-
ство.

После непростых дебатов город, 
наконец, поставил точку в спорах. 
Обнинск этим решением гаранти-
рует, что жители города будут за-
щищены от серьезных аварий».

Также о предстоящей концессии 
высказались и депутаты Обнин-
ского городского Собрания: боль-
шинство сошлось на том, что в от-
сутствие у города больших денег 
и способов их получения под ща-
дящий процент концессия —  самое 
оптимальное решение.

СТРАТЕГИЯ

ОБНИНСК РАССМОТРЕЛ ПРЕДЛОЖЕНИЕ

«ДОЧКИ» РОСАТОМА
Вышло постановление о том, 

что город согласен заклю-
чить концессионное согла-

шение с компанией «Русатом 
Инфраструктурные решения» 
(РИР). Таким образом, следую-
щим шагом планируется под-
писание концессионного со-
глашения на уровне региона.



5№ 5 (1439), 9 февраля 2023 г.К 30‑ЛЕТИЮ НОТАРИАТА

ЧТО ЛУЧШЕ?

 ? — Евгений Александрович, нач-
нем, как говорится, сразу в лоб. Да-
рить или завещать  все-таки?

— Часто спрашивают, что лучше, 
но вопрос этот изначально некор-
ректен, так как дарение и завеща-
ние —  совершенно разные вещи. То 
есть ни одно не лучше и не хуже 
другого. Основная идея, на что 
нужно обратить внимание, это хо-
тят они это сделать при жизни или 
на случай смерти. Проще говоря: 
дарим мы при жизни. Завещаем —  
после смерти.

 ? — Так, с этим понятно. А с точ-
ки зрения, хм, законодательства? 
Можно ли одинаково оспорить дар-
ственную и завещание? Дарствен-
ная  как-то даже солиднее звучит.

— Многие так думают, что даре-
ние нельзя оспорить, но это не так. 
Оспорить в теории можно все, на 
практике нужны основания. То есть 
без оснований вы даже завещание 
не оспорите, несмотря на стерео-
тип, что это «просто» бумага. Но 
могу сказать, что дарение оспари-
вают гораздо реже.

 ? — Я правильно понимаю, что 
процедура дарения подразумевает 
добровольный, скажем так, отказ от 
своего имущества в пользу другого?

— Да, можно сказать и так. Вы 
дарите движимое или недвижи-
мое имущество и после этого ли-
шаетесь права собственности. Та-
ким образом, имущество перестает 
принадлежать дарителю и перехо-
дит в собственность одаряемого.

 ? — В голову лезут негативные 
варианты развития событий.

— Дарителя действительно могут 
выселить из квартиры и так далее, 
причем, если он сам не уходит, это 
производится в судебном порядке.

 ? — То есть получается, что че-
ловек больше защищен, оставляя 
завещание? С моральной точки 
зрения.

— Можно и так сказать, хотя эти 
правоотношения никак не корре-
лируют. Но, если у нас спрашивают 
совета, то мы никогда не советуем 
дарить последнее. Можно пода-
рить квартиру, если у самого их не-
сколько, например. Нужно  все-таки 
заботиться о себе и иметь  какую-то 
свою собственность, где можно 
спокойно жить, не переживая, что 
тебя выселят.

ЧТО ПОПУЛЯРНЕЕ?

 ? — Запрос от жителей Обнинска 
больше на дарение или завещание?

— Если это «вторая» сторона, то, 
конечно, они хотят, чтобы им пода-
рили, если говорить о владельцах 
имущества, чаще прибегают к за-
вещаниям.

 ? — Присутствие нотариуса при 
оформлении завещания или 
дарения обязательно —  чтобы 
подтвердить ясность ума и здра-
вость мысли. Бывали ли у вас 
случаи, когда вы сомневались 
в добровольности решения? Ког-
да были мысли, что на человека 
давят?

— Бывали такие случаи, у нас 
есть право приостановить со-
вершение нотариальной сделки, 
что мы и делаем. Кроме того, мы 
оставляем беседовать нотариуса 
или врио нотариуса один на один 
с дарителем, после чего даритель, 
бывает, меняет решение. Берет 
паузу. То есть в любом случае, мы 
добиваемся, чтобы сделка была со-
вершена честно. По закону сделка, 
совершенная под влиянием суще-
ственного заблуждения, обмана, 
насилия, угрозы или неблагопри-
ятных обстоятельств, может быть 
признана судом недействительной. 
То есть ее совершать нельзя.

 ? — Что можно дарить и завещать?

— Все, что угодно, что не запре-
щено законом. Акции, деньги, об-
лигации, технику, квартиру, машину 
и так далее.

 ? — Каков оптимальный возраст? 
Когда, грубо говоря, уже пора заду-
маться о завещании или дарении?

— Начиная с 18 лет, вы можете 
это делать, раньше —  в  частных 
случаях. Главное: человек должен 
быть полностью дееспособен.

 ? — Насколько гибкая вещь —  за-
вещание? То есть могу ли я, напри-
мер, переделывать его чуть ли не 
каждый день: добавлять или, на-
оборот, убирать оттуда  что-то?

— Абсолютно гибкая. Дарение 
наоборот. Оспорить или отменить 
дарение можно только в судебном 
порядке, например в случае, если 
одаряемый совершил покуше-
ние на жизнь дарителя или жизнь 
 кого-либо из членов его семьи 
и при других серьезных обстоя-
тельствах. Завещание же можно от-
менять и изменять сколько угодно.

ЧТО ПРОЩЕ?

 ? — Бывали ли случаи, когда за-
вещание составлялось на имя, на-
пример, соседа, а потом приходили 
возмущенные родственники?

— Да. Но в законе есть право на 
обязательную долю, то есть нетру-
доспособные дети, супруги, роди-
тели имеют право на долю, неза-
висимо от содержания завещания.

 ? — Как ни крути, квартирный во-
прос  все-таки существует. И, думаю, 
по своей работе, вы часто сталки-
ваетесь со, скажем так, не самыми 
приятными человеческими про-
явлениями, когда вчерашние род-
ственники становятся врагами.

— Честно говоря, чаще все реша-
ется очень хорошо и никто не руга-
ется. Но бывают и обратные случаи, 
да. Когда люди не стесняясь устра-
ивают скандалы прямо в кабинете 
нотариуса, но таких меньшинство.

 ? — В случае, когда имущество 
одно, а семей несколько, как ре-
шаются такие вопросы?

— Это часто сложные случаи, по-
тому что чаще разные семьи не 
дружат. В таком случае при состав-
лении завещания, нужно макси-
мально продумать, кому и сколько 
ты хочешь оставить. Все тут зависит 
от завещателя. Можно буквально 
по именам прописать, кому и какой 
объект достанется, можно пропи-
сать деление в равных долях.

 ? — А что если у человека есть 
бизнес, например, но он не успел 
ни завещания оставить, ни еще 
 какие-либо бумаги оформить, 
и скончался. Как в этом случае 
стоит поступать?

— Если нужно, чтобы бизнес ра-
ботал, наследники приходят к но-
тариусу, нотариус заключает дого-
вор доверительного управления, 
назначается управляющий, чью 
кандидатуру одобряют наследни-
ки, и он начинает работать, вести 
бизнес.

 ? — С бизнесом понятно. А в дру-
гих случаях как? Если не успел 
никому ничего ни подарить, ни 
завещать?

— Призываются к  наследова-
нию наследники по закону, то есть 
в  первую очередь это супруги, 
дети, родители. Если таких нет, уже 
призываются наследники второй 
или третьей очереди —  братья или 
сестры, дяди, тети и так далее.

 ? — Бывают ли случаи, когда чело-
век, завещает все государству, или 
там коту, например, читала о таких 
случаях в Европе, ну или вовсе про-
сит сжечь все его имущество после 
смерти?

— Государству —  не припомню. 
Но бывало, что оставляли рели-
гиозным организациям, муници-
пальным организациям. Еще есть 
такое понятие, как «завещательное 
возложение» —  то есть когда на 

наследников возлагается обязан-
ность, например, передать книги 
библиотеке. Сжечь мы тоже ничего 
не можем —  это нарушение закона, 
а кот, он и так считается имуще-
ством, нельзя завещать имущество 
имуществу. Вот завещать кота или 
обязать заботиться о нем —  можно.

 ? — Какая из процедур проще: 
дарение или завещание?

— Завещание, конечно. Тут нужен 
только паспорт и оно фактически 
составляется со слов заявителя, 
а для дарения нужно собрать пол-
ный пакет документов, выписки 
и так далее.

 ? — Если человек прямо просит 
совета, что вы советуете?

— Мы не можем советовать, но 
подробно рассказываем обо всех 
вариантах, плюсах, минусах и пре-
имуществах. Выбор человек дол-
жен сделать сам.

 ? — Ну, пообщавшись с вами, я уже 
поняла для себя, что дарить надо 
лишнее, а завещать так, чтобы ни-
кто не остался обиженным из род-
ственников.

— Да, примерно так.

ДАРИТЬ ИЛИ ЗАВЕЩАТЬ?

Беседовала
Любовь 
МЕДУШЕВСКАЯ

В определенный момент своей жизни практи-
чески каждый человек задается вопросом: что 
делать с  нажитым имуществом? Лучше по-

дарить или завещать? А в чем разница? А как сде-
лать так, чтобы никого из родственников не обидеть? 
Разбирались с этими вопросами вместе с Евгением Попо-
вым, имеющим более чем 10-летний стаж работы в нотари-
альной конторе, помощником нотариуса города Обнинска.
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Это предприятие стало судьбой для 
нескольких тысяч калужан. Много до-

брых слов в адрес его работников и ве-
теранов было сказано на торжественном 
мероприятии в областной филармонии.

«Тайфуну» есть, чем 
гордиться! Здесь рабо-
тает 51 династия, более 
150 человек занесены 
в книгу трудовой славы, 
АО  «Тайфун» является 
правообладателем 36 
патентов и 23 товарных 
знаков.

Радиоэлектронные 
комплексы нового по-
коления для Военно- 
морского флота РФ, ко-
торые выпускает завод, 
надежно служат для за-

щиты Отечества. Осуществляется выпуск 
оборудования для железнодорожной 
техники, горнодобывающих компаний, 
исследования Арктики. Но сегодня нет 
более важной задачи, чем победа в во-

енной спецоперации и укрепление обо-
роноспособности государства, и специ-
алисты «Тайфуна» помогают решать эти 
вопросы.

Вклад предприятия в экономику реги-
она огромен. Это не только 
выпуск уникальной продук-
ции, но и строительство жи-
лья, социальных объектов. 
Микрорайон «Тайфун» по-
лучит новый импульс к раз-
витию. По словам губерна-
тора области Владислава 
Шапши, там будет строиться 
долгожданная школа.

Спикер парламента Ген-
надий Новосельцев на-
помнил, что депутаты За-
конодательного собрания 
присвоили АО  «Тайфун» 
почетное звание «Трудовая 
слава Калужской области».

— По той энергетике, ко-
торая здесь чувствуется, 
в этом зале находится одна 
большая трудовая семья. 
Спасибо вам не только за 

технику, которая нас защищает, но и за 
сбор гуманитарной помощи. Низкий по-
клон всему коллективу. Желаю всем нам 
победы в военной спецоперации, и что-
бы антенны ваших комплексов смотре-
ли в мирное небо, —  отметил Геннадий 
Новосельцев, поздравляя заводчан. Он 
вручил Благодарственные письма Зако-
нодательного собрания области столяру 
Виктору Белевикину, монтажнику радиоэ-
лектронной аппаратуры Ирине Таесиной 
и токарю- расточнику Сергею Чекулаеву.

	● Александра ЕФИМОВА

НОВОСТИ

СЕМЬЯМ КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ ПЕРЕЧИСЛЕНО 
БОЛЕЕ 150 МИЛЛИОНОВ 
РУБЛЕЙ

С 1 января, с момента вступления в силу за-
кона о едином пособии, эта мера поддержки 
была назначена родителям почти 14,5 тысяч 
калужских детей. Социальный фонд перечислил 
семьям уже более 150 миллионов руб лей.

Для получения выплаты родителям, как пра-
вило, достаточно подать заявление через портал 
госуслуг. Остальные сведения проверяются через 
межведомственное взаимодействие. При этом 
всех детей до 17 лет можно указать в одном 
заявлении и таким образом оформить выплату 
сразу на каждого ребенка.

Для постепенного перехода к единому посо-
бию семьи продолжают получать все перечис-
ленные выплаты до истечения срока, на кото-
рый они установлены. Родители могут в любой 
момент перейти на единое пособие. Например, 
по выплате на первого ребенка (теперь она вхо-
дит в единое пособие и оформляется по новым 
правилам).

В то же время, если ребенок появился в семье 
до 2023 года, родители могут получить выплату 
по ранее действовавшим условиям до достиже-
ния ребенком 3 лет. С начала года региональ-
ное отделение СФР одобрило выплаты на 711 
первенцев до 3 лет, появившихся в семьях до 
конца 2022-го. Сумма выплат родителям превы-
сила 16 млн. руб лей.

С введением единого пособия также расши-
рились возможности материнского капитала. 
Теперь семьи могут оформить ежемесячную вы-
плату из него не только на второго ребенка, как 
это было до 2023 года, но и на первого, третьего 
или любого другого. Причем семья может одно-
временно получать и единое пособие, и выплату 
из маткапитала на одних и тех же детей.

Социальный фонд информирует, что первая 
выплата единого пособия приходит в течение 
5 рабочих дней после одобрения, в дальней-
шем она будет осуществляться третьего числа 
каждого месяца —  в единый день доставки всех 
детских пособий.

В ЗАКСОБРАНИИ 

КАЛУЖСКОМУ «ТАЙФУНУ» –  50 ЛЕТ!КАЛУЖСКОМУ «ТАЙФУНУ» –  50 ЛЕТ!

В 2023 году начнут 
внедрять новый стандарт 
профобразования.

Первую специальность школьники 
начнут осваивать в колледже, еще об-
учаясь в 10–11 классе, и вместе с ат-
тестатами об окончании школы будут 
получать свидетельства о профессии. 
Например, ученики инженерных клас-
сов освоят профессию чертежника- 
конструктора, а учащиеся медицин-
ских классов —  младшей медсестры. Об 
этом сообщили на сайте мэра Москвы.

В первом наукограде тоже будут вне-

дрять дополнительную профессиональ-
ную подготовку. А если быть точнее, то 
восстанавливать и модернизировать си-
стему, сформированную  когда-то в Тех-
ническом лицее. Как сообщила вице-
мэр по образованию Татьяна Волни-
стова, это учреждение имеет лицензию 
на преподавание программы в области 
дополнительного профобразования.

«Уже с марта предполагаем начать 
подготовку поваров, помощников вос-
питателей и, если получится, монтаж-
ниц электронного оборудования (это 
сложнее). Далее список профессий бу-
дем расширять. Завершивший успешно 
обучение по данной программе полу-

чит документ установленного образца 
о дополнительном профобразовании. 
Он позволит работодателю принять 
выпускника программы на работу. Те-
оретическое обучение будет осущест-
вляться в Техническом лицее, произ-
водственная практика будет проходить 
в  учреждениях и  на предприятиях 
города. Полагаем, что таким дополни-
тельным образованием заинтересуют-
ся прежде всего нынешние 9-классни-
ки, которые вместе с аттестатом могут 
получить документ о дополнительном 
профобразовании, и с этими докумен-
тами шагать сразу в мир профессии», —  
рассказала Татьяна Волнистова.

БУДУЩЕЕ

ОБНИНЦЫ НАЧНУТ ПОЛУЧАТЬ ПРОФЕССИЮ 
СО ШКОЛЬНОЙ СКАМЬИ

23 ФЕВРАЛЯ —  ДЕНЬ ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА

Дорогие друзья!
Этот праздник —  символ отваги и чести многих 

поколений наших воинов.
Низкий поклон ветеранам Великой Отечественной 

вой ны, которые отстояли для нас свободу.
Сегодня мы искренне гордимся мужеством участ-

ников специальной военной операции на Украине. 
В их руках —  судьба и будущее России! Побеждает 
всегда правое дело. Уверены —  победа будет за нами! 
Искренне желаем всем поскорее вернуться домой —  
живыми и здоровыми.

Особые слова благодарности тем, кто поддержи-
вает нашу армию, участвует в волонтерском, добро-
вольческом движении, собирает гуманитарные грузы, 
работает в госпиталях, помогает семьям мобили-
зованных. Вы —  настоящие Защитники Отечества.

От всей души желаем жителям области крепкого 
здоровья, счастья, благополучия, мирного неба.

Геннадий Новосельцев,
Председатель Законодательного собрания Калуж-

ской области и депутаты регионального парламента
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ПОЯВИТСЯ СОВРЕМЕННАЯ 
МОЙКА

Первое и  самое главное —  за 
последний год предприятием 
было получено 92 новых автобуса, 
и в рейсы запущено более полови-
ны из них. Причем ровно полови-
на получена буквально в декабре 
2022 —  январе 2023 года. Это ре-
зультат планомерной работы го-
родской администрации по пере-
воду всей системы общественного 
транспорта на автобусы, благодаря 
полученному с помощью региона 
федеральному инфраструктурно-
му кредиту. Директор МП «ОПАТП» 
Леонид Тюленев отмечает суще-
ственное увеличение числа пере-
везенных пассажиров. Оно, по 
сравнению с 2021 годом, выросло 
более чем в 2 раза.

Также увеличилось количество 
городских маршрутов, которые 
обслуживает предприятие. Если 
на начало 2022  года их было 5, 
на конец года —  11, то теперь их 
13. С 1 февраля муниципальный 
транспорт начал курсировать по 
маршрутам № 2КГ и 21.

Конечно, нельзя сказать, что все 
совсем идеально. Поначалу были 
жалобы от пассажиров —  люди 
привыкали к автобусам, водители 
привыкали к новым маршрутам. 
Большой транспорт в рамках плот-

ной городской сети ходит реже, 
и это оправдано за счет большей 
вместимости и комфорта переме-
щения. Но расписание оптимизи-
руется по запросам пассажиров, 
его пытаются составить так, чтобы 
людям было удобнее.

Обращались граждане и по по-
воду того, что автобусы не всегда 
чистые. Да, проблемы с  мойкой 
имеются —  оборудование устарев-
шее, часто ломается. Но в резуль-
тате оперативной отработки обра-
щений граждан получилось быстро 
наладить частоту мойки автобусов.

Сейчас в рамках проекта мо-
дернизации общественного 
транспорта оформляются доку-
менты на закупку новой совре-
менной портальной мойки. Ее 
планируется приобрести к концу 
весны. А  пока здесь набирают 
на работу мойщиков, двоих уже 
взяли. Автобусы они уже приво-
дят в надлежащий вид, и сейчас 
машины выглядят опрятнее.

ПО-ПРЕЖНЕМУ НУЖНЫ 
АВТОСЛЕСАРИ

Число водителей здесь тоже 
увеличилось. На начало текуще-
го года их было 106. Недавно 
к  ним присоединились еще 13 

коллег, которые отучились по 
системе ДОСААФ. Сейчас они 
проходят стажировку и уже че-

рез полтора-два месяца само-
стоятельно выйдут на городские 
маршруты. А в начале марта нач-
нет проходить обучение уже сле-
дующая группа.

Есть на предприятии и  свои 
герои. Один из водителей добро-
вольцем уехал на СВО. Причем, 
уже второй раз. Его с нетерпени-
ем ждут назад живым и здоровым 
и будут рады, если он вернется ра-
ботать в МП «ОПАТП».

На предприятии трудятся бежен-
цы из зоны СВО, молодая семья. 
Она —  диспетчером, он —  водите-
лем.

Здесь готовы принимать на ра-
боту всех желающих работать. 
Главное, чтобы люди имели со-
ответствующую квалификацию 
и опыт. Либо готовы были обучать-
ся, а предприятие с этим поможет. 
Особенно остро сегодня нужны ав-
тослесари и мойщики. И, конечно 
же, водители!

Сейчас на автослесарей мало где 
обучают, а требуются, конечно, не 

самоучки. На предприятии готовы 
брать на практику студентов по-
следних курсов технических сузов, 
чтобы те  чему-то научились у опыт-
ных автослесарей и в дальнейшем 
остались здесь работать.

Хорошей новостью стало то, что 
на базе строящейся девятнадца-
той школы хотят открыть инже-
нерные классы. Возможно,  кто-то 
из юных технарей выберет потом 
профессию автослесаря. Она вос-
требована и высокооплачиваема. 
А МП «ОПАТП» готово предостав-
лять свою производственную 
площадку в качестве обучающей 
базы. Тем более там сейчас идет 

ремонт. Планируется оснастить 
ремонтные цеха современным 
оборудованием. С учетом ста-

туса сервисного центра МАЗа 
и,  в  скором будущем КАМаза, 
сотрудники МП «ОПАТП» имеют 
возможность обучаться на пло-
щадках производителя.

Что касается новых автобусов, 
то их сейчас доукомплектовыва-
ют современным дополнитель-
ным оборудованием, готовят 
к  выходу на линию. На произ-
водственных площадках идут 
ремонты. Набираются и  обуча-
ются новые кадры. Предприятие 
пусть небольшими, но частыми 
и уверенными шагами движется 
к новому облику и новому ритму 
работы городского обществен-
ного транспорта. МП «ОПАТП» 
теперь не узнать —  предприятие 
растет на глазах.

МП «ОПАТП» ОСВАИВАЕТ 
НОВЫЕ МАРШРУТЫ

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

Тем, кто желает устроиться на 
работу в МП «ОПАТП», следу-
ет обращаться по телефону:  
8 800 550 32 36.

На сегодняшний день МП 
«ОПАТП» обслуживает сле-
дующие маршруты: 1, 2КГ, 2 
АБЗ, 3КГ, 3АБЗ, 5, 8, 10 а/б/в, 
17, 18, 19, 21.

Прошлый год стал 
для обнинского 
предприятия МП 

«ОПАТП» знаковым. 
Здесь произошло не-
мало изменений и поч-
ти все они позитивные. 
По порядку…
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Заместитель губернатора Ка-
лужской области Дмитрий РАЗ-
УМОВСКИЙ и  глава обнинского 
Горсобрания Геннадий АРТЕМЬЕВ 
отметили большую роль отече-
ственной науки в формировании 
суверенитета России и пожелали 
собравшимся успехов в их инте-
ресном и нелегком труде.

Приветственное слово заме-
стителя генерального директора 
МАГАТЭ Михаила Валентинови-
ча ЧУДАКОВА хоть и прозвучало 
в онлайне, но искрилось позитивом 
и оптимизмом.

Михаил Чудаков поздравил кол-
лег и кратко напомнил про разви-
тие и победное шествие по миру 
быстрых реакторов.

— Россия строит больше всех 
атомных станций по всему миру. 
И мы видим, как с каждым годом 
возрастает роль атомной энерге-
тики. Это связано с экологической 
повесткой, —  сказал Михаил Чуда-
ков.

Р о с с и й с к и м  у ч е н ы м - 
ядерщикам есть, чем гордиться. 
Даже Токамак- реактор, который 
на данный момент разрабаты-
вается в рамках международно-
го научного проекта ITER —  это 
также российское изобретение. 
Токама́к (тороидальная камера 
с магнитными катушками) —  торо-
идальная установка для магнит-
ного удержания плазмы с целью 
достижения условий, необходи-
мых для протекания управляемо-
го термоядерного синтеза —  это 
наука 21 века.

Михаил Чудаков вспомнил уче-
ных атомщиков и их вклад в раз-
витие современной науки об атоме.

— Увлеченный наукой человек 
живет долго! —  заверил Михаил 
Чудаков. —  Советский ученый- 
энергетик, конструктор ядерных 
реакторов, профессор Нико-
лай Антонович Доллежа́ль про-
жил 101  год. Я  был приглашен 

в  1999  году на его столетний 
юбилей. Многие ученые прожили 
долгую и интересную жизнь.

СТАВЬТЕ ВЫСОКИЕ ЦЕЛИ, 
ГОСПОДА УЧЕНЫЕ!

Обращаясь к нынешнему поколе-
нию научных сотрудников, Михаил 
Валентинович посоветовал:

— Ставьте всегда высокие цели! 
Высокая цель должна светить! 
Наша беда не в том, что мы ставим 
высокие цели и не достигаем их, 
а в том, что ставим низкие и быстро 
достигаем их. Я желаю процвета-
ния российской науке, а  МАГТЭ 
всегда поддержит, несмотря на все 
политический препятствия.

Вице-президент РАН Степан Ни-
колаевич КАЛМЫКОВ от имени 
РАН и МГУ поприветствовал обнин-
ских коллег и высказал надежду, 
что все амбиционные планы будут 
воплощены в жизнь.

В ОБНИНСКЕ УЧЕНЫЕ 
И ЧИНОВНИКИ ОБСУДИЛИ 
НАСТОЯЩЕЕ И БУДУЩЕЕ НАУКИ

К ДНЮ РОССИЙСКОЙ НАУКИ

УВЛЕЧЕННЫЙ НАУКОЙ УВЛЕЧЕННЫЙ НАУКОЙ 
ЧЕЛОВЕК ЖИВЕТ ДОЛГОЧЕЛОВЕК ЖИВЕТ ДОЛГО

В «Технической академии Росатома» 
9 февраля состоялось торжествен-
ное собрание ученых Калужской об-

ласти. Празднование Дня российской на-
уки в рамках Десятилетия науки и техно-
логий в Российской Федерации ознаме-
новалось обсуждением вопросов техно-
логического суверенитета России и ми-
ровых трендов научно- технического 
развития ядерных технологий. 
Сразу на двух панельных дискуссиях 
обнинские ученые и власти обсужда-
ли будущее российской науки. Сна-
чала слово предоставили маститым 
ученым, а затем о будущем страны 
говорили молодые специалисты.
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— Когда говоришь о наукогра-
дах, в первую очередь думаешь об 
Обнинске. На ум сразу приходят те 
предприятия, которые много лет 
занимаются серьезнейшими ис-
следованиями. Это ФЭИ, Карповка, 
Техакадемия и многие другие. Та-
кой концентрации ученых и обра-
зовательных учреждений в одном 
месте практически нет нигде. Те на-
работки, которые создаются здесь 
не только важны с точки зрения 
науки, но и очень востребованы 
в экономике. Они требуются стра-
не, —  сказал Степан КАЛМЫКОВ 
в онлайн- обращении к участникам 
заседания. —  Большие надежды мы 
связываем с развитием ядерной 
медицины.

Степан Николаевич порадовался, 
что Академия наук снова обретает 
свою роль как высший экспертный 
орган, который будет курировать 
все программы, где задействована 
наука.

— И это большой вызов, большой 
труд. И мы готовы трудиться вместе 
с обнинскими коллегами, —  сказал 
Степан Калмыков.

ЧТО НАМ ЖДАТЬ ОТ ФЭИ?

Модератор панельной дискуссии 
«Технологический суверенитет: во-
прос настоящего и будущего Рос-
сии» глава администрации города 
Обнинска, доктор экономических 
наук Татьяна Николаевна ЛЕОНОВА 
отметила, что для жителей Обнин-
ска День Российской науки —  это 
профессиональный праздник.

— Ученые любят обсуждать пла-
ны. Мы проведем две дискуссии 
и обсудим, какие технологии мы 
предложим миру. Атомный про-
ект —  это высокие цели, которые 
удалось достичь. У нас отличная 
генетика первооткрывателей, пого-
ворим о том, что ждет науку через 
годы, какие технологии в Калуж-
ской области появятся.

Первым слово предоставили 
градообразующему предприятию 

Обнинска.
— О чем мечтает ФЭИ? Что нам 

ждать от ФЭИ в ближайшее вре-
мя? —поинтересовалась Татьяна 
Леонова у Владимира ТРОЯНОВА, 
научного руководителя АО «ГНЦ 
РФ-ФЭИ».

— Как показали последние собы-
тия, мы были сильно интегрирова-
ны во всемирную науку, и несмотря 
на предложение Михаила Чудако-
ва участвовать в международной 
науке, сегодня это проблематично. 
Попробуйте сегодня съездить на 
конференцию в США.

Впрочем, при советской власти, 
в восьмидесятые годы, тоже бы-
вали случаи, когда наших ученых 
сначала приглашали в  США на 
конференции, а потом не пускали 
в страну, возвращая прямо из аэро-
порта. Однако эти факты никогда 
не мешали советским ученым быть 
впереди планеты всей, несмотря на 
то, что тогда еще не было интерне-
та и личное общение было очень 
важным для видения научных го-
ризонтов.

— В Обнинске всегда была ин-
тересная жизнь и работа, —  сказал 
Владимир Троянов. —  Буквально на 
днях обсуждалось создание ядер-
ного щита. Характерные задачи 
для амбиционного государства. 
Сегодня ФЭИ переживает тяже-
лые времена. Изначальная миссия 
была исполнена, и сейчас мы ищем 
новые задачи. Сегодня у нас есть 
крайне амбициозные планы, и ад-
министрация города нам поможет 
в их реализации. Мы смотрим с оп-
тимизмом в будущее, но не можем 
реализовывать задачи без город-
ских властей.

— Водородная энергетика, это 
хорошо, но что еще может пред-
ложить ФЭИ? –настаивала Татьяна 
Леонова.

Владимир Троянов напомнил те 
недавние времена, когда ФЭИ был 
вообще засекреченным учрежде-
нием. Действительно, лет сорок на-
зад никому в голову не приходило 
принародно обсуждать планы ФЭИ. 
Тогда жители наукограда даже 
опасались в автобусе говорить, что 
они работают в ФЭИ, а рабочие 
планы не обсуждались даже в се-
мье. Представитель ФЭИ и сегодня 
держался твердо и раскрывать все 
свои секреты не планировал.

— Я вынужден ограничить дис-
куссию, —  сурово ответил Вла-
димир Троянов. —  Не пройдет 
сорока- пятидесяти лет, и мы все 

расскажем.
— Для нас важно знать то, что бу-

дет через 10 лет, —  пояснила глава 
администрации Обнинска. —  Если 
заглянуть за горизонт, что вы смо-
жете предложить?

Собравшиеся ученые, говоря 
о своих планах, согласились, что 
мало копировать чужие техноло-
гии, чтобы достичь технического 
суверенитета страны, нужно думать 
о новых технологиях.

НЕ ЗАМЕНИТ 
ЛИ ИСКУССТВЕННЫЙ ИНТЕЛЛЕКТ 

УЧЕНЫХ?

— Что нам ждать от создания ис-
кусственного интеллекта? —  заду-
мались собравшиеся.

Понятно, что он будет проникать 
в разные сферы: сельское хозяй-
ство, медицину. —  Не заменит ли 
нас искусственный интеллект? —  
спросила Татьяна Николаевна.

Нужны ли будут ученые?
— Наука —  это творчество, и это 

мы должны ставить задачи искус-
ственному интеллекту.

А  пока придется обходиться 
своими силами и без помощи ис-
кусственного интеллекта строить 
в  Обнинске завод медицинских 
радиопрепаратов.

— Япония в пакете санкций кос-
нулась медицинских технологий, —  
напомнили ученые и обозначили 
ближайшие планы. В частности, 9 
миллиардов руб лей решено инве-
стировать в новый завод в Обнин-
ске. Построен он будет по самым 
новым стандартам.

— Мы планируем удвоить но-
менклатуру тех радиопрепаратов, 
которые сейчас выпускаются. Эта 
история будет сильно тянуть город 
вперед, —  заверили ученые. —  Не 
даром Росатом организовал в Об-
нинске стратегическую сессию, 
о ее выводах доложено Мишусти-
ну. Планка стоит высоко, не взять 
ее нельзя и ее надо перепрыгнуть.

КАДРЫ РЕШАЮТ ВСЕ!

— Чем больше междисципли-
нарные связей, тем интереснее 
решения там появятся, —  заверила 
Татьяна Леонова. —  Но кто будет 
выполнять эти планы? Где взять для 
этого кадры?

На этот непростой вопрос от-
ветил Владимир ПЕТРОВ —  заве-
дующий научно- образовательным 
отделом, врач-инфекционист МРНЦ 

им. А. Ф. Цыба —  филиала ФГБУ 
«НМИЦ радиологии» Минздрава 
России.

Владимир Александрович по-
благодарил ветеранов, которые 
и создавали нашу независимость 
и суверенитет.

— Кадры по-прежнему решают 
все. Обнинск —  город первых пре-
жде всего в образовании. Система 
школа-вуз-предприятие пережи-
вает второе рождение. У нас есть 
база, традиции, цель. И все вместе 
мы ее достигнем, и хочется о ней 
услышать не через сорок лет, а го-
раздо раньше.

— Регион, где учатся кадры со 
всей страны и других стран мира —  
это всегда точка роста, —  заверила 
Татьяна Леонова. —  Технологиче-
ский суверенитет —  это прежде 
всего кадровый суверенитет.

Молодые ученые на панельной 
дискуссии продемонстрировали 
способность и желание продолжить 
дело своих великих предшествен-
ников.

КАЛУЖСКИЕ 
УЧЕНЫЕ 
ПРИНИМАЮТ 
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Торжественные мероприя-
тия, посвященные Дню Российской 
науки, продолжились в Обнинске, 
в «Технической академии Росато-
ма». Панельная дискуссия «Техно-
логический суверенитет: вопрос 
настоящего и будущего России» 
началась с приветственного слова 
заместителя губернатора Калуж-
ской области Дмитрия Олеговича 
РАЗУМОВСКОГО и вручения наград 
ученым.
За особые заслуги почетными гра-
мотами награждены:
	z  ректор АНО ДПО «ТАР», канди-
дат экономических наук СЕЛЕЗ-
НЕВ Юрий Николаевич;
	z  начальник департамента 
физико- химических технологий 
АО «ГНЦ РФ-ФЭИ» АСХАДУЛ-
ЛИН Радомир Шамильевич;
	z  доцент кафедры технологий 
и механизации сельского хо-
зяйственного производства 
Калужского филиала ФГБОУ 
ВО РГАУ-МСХА ИМЕНИ К.А. 
ТИМИРЯЗЕВА кандидат сель-
скохозяйственных наук, доцент 
БОНДАРЬ Владимир Иванович;
	z  инженер 1 категории отдела 
сводной обработки данных 
ФИЦ ЕГС РАН КРУШЕЛЬНИЦКАЯ 
Ирина Валентиновна;
	z  ачальник отделения ядерной 
энергетики АО «ГНЦ РФ-ФЭИ» 
КУЗИНА Юлия Альбертовна;
	z  ведущий научный сотрудник ла-
боратории «Развитие методов 
и средств мониторинга загряз-
нения почвы и поверхностных 
вод Института проблем монито-
ринга ФГБУ «НПО Тайфун» СЕ-
МЕНОВА Ирина Вениаминовна;
	z  профессор отделения ядерной 
физики и технологий офиса об-
разовательных программ ИАТЭ 
НИЯУ МИФИ СЫНЗЫНЫС Борис 
Иванович.
	z  заведующая кафедрой «Биотех-
нические системы и технологии» 
Калужского филиала МГТУ им. 
Н. Э. Баумана ЛАВРЕНТЬЕВА Га-
лина Владимировна;
	z  профессор кафедры биологии 
и экологии КГУ им. К. Э. Циол-
ковского, доктор биологических 
наук, кандидат медицинских 
наук, профессор ЛЫКОВ Игорь 
Николаевич.

ИСТОРИЯ ПРАЗДНИКА 
«ДЕНЬ РОССИЙСКОЙ 

НАУКИ»

История «Дня Российской на-
уки» начинается еще со времен 
Петра I. По его велению в 1724 году 
именно 8 февраля был издан Указ 
о развитии науки в российском го-
сударстве, благодаря чему появилась 
первая Академия наук и художеств. 
Она принципиально отличалась от 
зарубежных аналогов, объединяя 
гимназию и университет. Обучались 
там талантливые и жаждущие знаний 
люди независимо от финансового по-
ложения. Поэтому студентами могли 
стать даже простолюдины. За хоро-
шую учебу они награждались царской 
милостью и получали жалование за 
свой труд.

К 275-летию со дня основания 
Академии было решено учредить 
праздник «День российской науки», 
учитывая роль выдающихся открытий 
и труд великих умов человечества 
для развития государства и обще-
ства в целом.

«День российской науки» был 
учрежден Указом Президента 
Российской Федерации от 7 июня 
1999 года, «учитывая выдающуюся 
роль отечественной науки в разви-
тии государства и общества, следуя 
историческим традициям и в ознаме-
нование 275-летия со дня основания 
в России Академии наук».

В советское время День науки от-
мечался в третье воскресенье апреля. 
Дата была выбрана исходя из того, 
что в период между 18 и 25 апреля 
1918 года Владимир Ленин составил 
«Набросок плана научно- технических 
работ».

ДАТА

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ
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АРТЕМ ПРОКУДИН (27 ЛЕТ)

Выпускник техникума ИАТЭ. Ам-
бициозный, волевой, дружелюбный 
и сильный парень. В сентябре 2022 
он был призван защищать Родину —  
от мобилизации не бежал, поцело-
вал на прощание свою жену и двоих 
детей и ушел выполнять свой долг.

Проститься с младшим сержантом 
запаса в новый зал памяти в Обнин-
ске пришли сотни людей —  многим 
не хватало места в самом зале, при-
шлось стоять в коридорах.

Члены семьи, знакомые, близкие, 
друзья и те, с кем он учился вместе 
в техникуме, коллеги по работе, 
сослуживцы и просто горожане, 
которые решили отдать дань ува-
жения защитнику Родины. Артем 
погиб 17 января под минометным 
обстрелом на территории ЛНР.

И вот что они говорят об Артеме:
— Артем был очень хороший, до-

брый парень. С ним приятно было 
общаться. Мы дружили. Могу о нем 
сказать все только хорошее, —  ска-
зал Алексей, одногруппник по тех-
никуму ИАТЭ.

— Он очень хороший, позитивный 
человек, —  добавил еще один одно-
группник Артема Сергей.

— Артем запомнился как без-
отказный, добродушный, заме-
чательный человек, —  рассказал 
Владимир Поляков, директор ком-

пании, где работал Артем, и откуда 
провожали его на спецоперацию.

— Мы с Артемом около 7 лет ра-
ботали вместе. Он к нам пришел 
совсем молодым. Но уже тогда был 

очень ответственным и инициа-
тивным. Всем помогал, никому не 
отказывал. Он был хорошим от-
цом. Дети будут им гордиться. Мы 
всегда будем его помнить, —  гово-
рит Алексей Филиппов, коллега по 
работе и один из самых близких 
друзей.

— Он был очень позитивный, до-
брый, ответственный. Всегда вспо-
минаю его с улыбкой. Когда мы по-
знакомились, ему было 12 лет. Все 
эти годы, которые я его знала, он 
был идеальным. Он и маме всегда 
помогал. Был крестным моей до-
чери, которая его обожала, —  рас-
сказала со слезами в голосе жена 
брата Артема.

— Мы все плачем. Плачем по своим 
защитникам, по своим героям, за 
хороших людей, за молодых ребят, 
у которых остались семьи, детки 
маленькие. Государству нельзя их 
бросать. Они защищали нас, родных 
и близких, своих детей и Родину, —  
жители Обнинска.

Артем Прокудин посмертно награж-
ден Орденом Мужества.

ГЕРОИ ЗЕМЛИ КАЛУЖСКОЙ

На этой неделе в последний путь прово-
дили трех калужан —  двоих из Обнин-
ска и одного из Жуковского района. Все 

трое ребят героически погибли в ходе СВО. 
Каждый из них —  герой. Но герой посмертно. 
Больно, что они больше не увидят свои семьи 
и друзей, не обнимут жен, сестер и матерей, не 
покачают детей на руках. Больно осознавать, что 
гибнут молодые ребята. И тем ценнее сохранить 
о них память. Ведь пока жива она, живы и герои. 
И именно о них нужно говорить и писать, потому что 
это именно те люди, о которых важно не забывать. 
Никому и никогда.

ЧТОБЫ ПОМНИЛИ
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ВАЛЕРИЙ МАКОИВЕЦ  
(37 ЛЕТ)

Валерий Макоивец, 
позывной «Зебра».

37-летний Валерий 
Макоивец был коман-
диром роты «Угра». На-
звание он придумал сам, 
впрочем, долго думать 
ему и не пришлось —  
в роте служили много 
ребят из Калужской об-
ласти. Придумал Вале-
рий и ротный шеврон 
с изображением медве-
дя, стрелы и меча. Цифра 
«2» на шевроне —  рота, 
1857 —  номер батальо-
на. Майор ФСБ в запасе, 
долгое время обучал мо-
билизованных в Ногин-
ске, откуда ушел добро-
вольцем в зону СВО.

Он погиб 17 января, 
спасая солдат. Родные 

узнали об этом, когда им 
позвонил спасенный Ва-
лерием боец и рассказал 
о его героическом по-
ступке. Командир выта-
щил раненого парня из 
зоны артобстрела и бро-
сился помогать другим, 
когда разорвался снаряд. 
У него остались дети: 
дочь 14 лет и сын 9 лет.

— Хочу сказать о Ва-
лере. Он настоящий ге-
рой! Как и мой муж. Они 
защищали свою семью, 
детей, ради мира над их 
головами и они сдела-
ли это достойно!!! Мы 
гордимся вами, наша 
защита и опора, —  Ка-
рина Прокудина, жена 
героически погибшего 
Артема Прокудина.

Валерий Макоивец на-
гражден Орденом Му-
жества посмертно.

ВИТАЛИЙ МИНАКОВ (35 ЛЕТ)

Виталий Викторович Минаков 
родился 13 мая 1987 года, жил 
в Жуковском районе. Большая 
и дружная семья: мама Надежда 
и сестры —  старшая Елена и три 
младших: Ольга, Татьяна и Полина. 
Есть бабушки, тети, дяди, двоюрод-
ные братья и сестры, и племянники.

Полина, сестра Виталия, рас-
сказывает, что ее брат с детства 
был очень активным, участвовал 
во всех школьных мероприятиях: 
культмассовых и спортивных. Учи-
теля его любили, одноклассники 
уважали. У Виталия было много 
друзей. В 2005–2007 годах слу-
жил в армии в Тамбове. Дома его 
ждала девушка, которой он сделал 
предложение, как только вернулся 
в родные края.

— На тот момент жениху было 
20 лет, невесте —  19. Девушка не 
раздумывала, согласилась сразу. 
Спустя год у них родилась дочь 
Елизавета, еще через 3 года —  Ека-
терина. Обе дочери сейчас учатся 
в школе.

Виталий очень любил свою семью. 
Он говорил: «мне повезло, я нахо-
жусь в окружении трех прекрасных 
и самых любимых женщин», —  вспо-
минает Полина.

— Он настоящий мужчина, кото-
рый всегда подставит свое силь-
ное широкое плечо. Любил семью, 
детей и меня. Но бывало, конечно, 
и характер проявлял. Он у меня 
немножко жесткий человек. Надо 
просто знать своего мужчину. За эти 

годы мы очень хорошо узнали друг 
друга и понимали, когда вовремя 
остановиться, —  добавляет жена 
Виталия Светлана.

В октябре 2022 года пришла по-
вестка из военкомата, и Виталий 
не раздумывая отправился на за-
щиту Родины. В декабре в составе 
военной части 69359 Виталий был 
направлен в зону СВО в Сватовский 
район ЛНР.

— Последний раз он выходил на 
связь 13 января. Сказал, что отправ-
ляют на передовую фронта. Потом 
выяснилось, что позиция бойцов для 
наступления не была подготовлена —  
отсутствовали укрытия, укрепления, 
не было защиты.

17 января 2023 в деревне Кузёмов-
ка, приближенной к городу Сватово, 
ребята попали под отстрел. Но Вита-
лий, несмотря на ранения, и под ми-
нометным обстрелом, выносил своих 
сослуживцев с поля боя. Последним 
был раненый командир полка. И толь-
ко потом он свалился без сил, ему 
помогли добраться до безопасного 
места. Но из-за обширного ранения 
поясничного отдела скончался от кро-
вопотери, —  говорит Полина.

6 февраля 2023 года сержанта Ви-
талия Викторовича Минакова в по-
следний путь пришли проводить 
более 400 родных, близких, друзей 
и товарищей.

Виталию за свой подвиг присвоен 
Орден Мужества посмертно.

ГЕРОИ ЗЕМЛИ КАЛУЖСКОЙ

Автор:
Любовь 
МЕДУШЕВСКАЯ

Военный комиссар Калужской 
области Сергей Кузьменков:

— Да, неизбежны боевые потери. 
Жаль, что уходят лучшие сыновья 
страны, наши герои. Пройдут годы, 
мы соберемся и вспомним всех по-
именно, всех наших калужских ребят, 
которые отдали свою жизнь, чтобы 
Россия была сильной, могуществен-
ной и процветающей страной. Если 
мы вместе, нам не страшен ни один 
враг.

Прошу, всегда помогайте тем, чьи 
родные отдали свою жизнь за Родину, 
тем, чьи родные сегодня выполня-
ют боевую задачу. Это честь и долг 
каждого гражданина нашей страны.

ВЕЧНАЯ СЛАВА И ПАМЯТЬ

ЧТОБЫ ПОМНИЛИ
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КОНГЛОМЕРАТ ИЗ 5 ПЛИТ

Земная кора разделена на мно-
жество плит, которые «скользят» по 
мантии Земли. Встречаясь, удаляясь 
и поддавливая друг друга, они вы-
зывают землетрясения, поскольку 
все эти движения плит порождают 
разрывы в горных породах. Если 
эти разрывы подвергаются смеще-
ниям, мы говорим о «разломах». Ту-
рецкое землетрясение произошло 
в районе, где существует несколько 
мегаразломов, разграничивающих 
разные тектонические плиты!

 ? — Что случилось с Восточно- 
Анатолийской веткой разлома? —  
интересуемся у Алексея Дмитри-
евича.

— Там собрался целый конгломе-
рат плит.

Оказывается, в этом месте со-
шлись целых 5 плит: Африканская, 
Аравийская, Индийская —  это с юга 
на север, Восточно- Европейская 
плита и  еще есть Анатолийский 
блок.

 ? — И они пришли в движение?
— Они двигаются постоянно. 

Материал этих плит в точке сопри-
косновения не выдержал нагрузки, 
и вот так произошло.

 ? — И много на Земле мест, где 
сходятся 5 плит?

— Да. Это не уникальное место. 

Было известно, что это место весь-
ма активное, но активность его не 
проявлялась такими вот сильными 
событиями.

ЕСТЬ ЕЩЕ СЕВЕРО-
АНАТОЛИЙСКИЙ 
РАЗЛОМ

 ? — Но землетрясения 
в Турции не редкость.

— Д а . Е с т ь  е щ е 
Северо- Анатолийская 
ветка разлома. Она 
раза в  3–5 длиннее 
этой восточной ветки, 
и  на ней регулярно 
происходят сильные 
сейсмические собы-
тия. Последнее было 
1999  году. Это зем-
летрясение, которое 
сильно встряхнуло 
город Измир. Но Вос-
точная Анатолийская 
ветка проявляла умеренную сейс-
мичность. И вот созрели условия.

ТАКОГО В ЭТОМ МЕСТЕ НЕ БЫЛО 
НИКОГДА

 ? — Было ли  когда- нибудь на 
Восточно- Анатолийской ветке силь-
ное землетрясение?

— Подобных данных нет. Может 
быть,  где-то в  исторических ле-

тописях ученые найдут, что были 
сильные землетрясения на этой 
территории, но это будет только 
в будущем.

 ? — Только в летописях? А за пе-
риод научного наблюдения было 
относительно тихо?

— Г де-то с  1900-го года начи-
нается инструментальный период 
сейсмических наблюдений, все 
остальное —  в летописи.

ФОНАРЬ, ОСВЕЩАЮЩИЙ 
НЕДРА ЗЕМЛИ

 ? — Д ля  учных 
это землетрясение имеет 
 какое-то значение или для 
них это рядовое событие?

— Да нет, событие не 
рядовое. Классик россий-
ской сейсмологии и один 

из основателей российской 
метеорологии князь Борис 

Борисович ГОЛИЦЫН говорил, что 
всякое землетрясение подобно фо-
нарю, на мгновение освещающему 
недра. Понимаете?

 ? — Так оно осветит или нет недра 
Земли?

— Оно уже осветило.
 ? — В каком плане?
— Исследуется, с  какой скоро-

стью проходили технические вол-
ны, какие границы они проходили. 

В этом смысле сейсмологи подобны 
врачам, которые препарируют че-
ловеческое тело, узнают его строе-
ние. С помощью сейсмических волн 
делаются геологические открытия 
запасов полезных ископаемых.

ВОЗМОЖНО ЛИ ЗЕМЛЕТРЯСЕНИЕ 
В МОСКВЕ ИЛИ ОБНИНСКЕ?

Предсказать землетрясение, по 
сути, невозможно. Однако можно 
определить, какое место на Земле 
наиболее подвержено землетря-
сениям.

В Москве или Обнинске земле-
трясение может быть не выше 5 
баллов. Эти баллы практически не 
чувствуются. Иногда до Москвы до-
катываются волны от землетрясе-
ний румынских, Северного Кавказа, 
из Туркмении.

ЗЕМЛЕТРЯСЕНИЕ В ТУРЦИИ 
ПРОКОММЕНТИРОВАЛ УЧЕНЫЙ 
ИФЗ РАН АЛЕКСЕЙ ЗАВЬЯЛОВ
Катастрофическое землетрясение в  Турции 

связано с  внезапным движением Восточно- 
Анатолийского разлома, который спрово-

цировал столкновение Анатолийской и Аравий-
ской плит, породив при этом другие разломы. 
Доктор физико- математических наук Алексей Дмитриевич 
ЗАВЬЯЛОВ, заведующий лаборатория сейсмической опас-
ности ИФЗ РАН, прокомментировал геосейсмологические 
причины землетрясения в Турции, произошедшего 6 фев-
раля 2023 года.

	■ Доктор физико-математических наук Алексей 
Дмитриевич ЗАВЬЯЛОВ, заведующий лаборатория 
сейсмической опасности ИФЗ РАН
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Алексей Дмитриевич в заклю-
чение нашей беседы посоветовал 
обратиться в ФИЦ ЕГС РАН, назвав 
физическую службу в  Обнинске 
штаб-квартирой Российской гео-
физической службы нашей страны.

— Кстати, там есть очень инте-
ресный музей, очень рекомендую 
посетить, —  посоветовал Алексей 
Завьялов.

НА ОБНИНСКУЮ СТАНЦИЮ 
СИГНАЛЫ ПРИШЛИ ЧЕРЕЗ 5 
МИНУТ

 ? — Когда началось землетрясе-
ние в 4 часа утра, вы сразу об этом 
узнали? —  спрашиваем у директора 
ФИЦ ЕГС РАН Юрия ВИНОГРАДОВА.

— На нашу станцию пришли сиг-
налы через 5 минут. Но, естествен-
но, уже не такие сильные, просто 
сейсмометры зарегистрировали 
это событие. В Обнинске это со-
бытие никто не ощущал. В службу 
срочных донесений пришли дан-
ные о том, что произошло ката-
строфическое землетрясение, что 
зашкалило несколько датчиков. 
Служба срочных донесений по-
суточно обрабатывает данные по 
всему миру.

ЗЕМЛЕТРЯСЕНИЕ —  КЛАДЕЗЬ 
ИНФОРМАЦИИ ДЛЯ УЧЕНЫХ

 ? — Что даст это трагическое со-
бытие науке? К акие-то новые све-
дения, данные?

— Конечно. Любое такое сильное 
землетрясение дает очень много 
ценной информации прежде всего 
о земных недрах. Даже не столько 
о недрах, сколько о строении Зем-
ли. Волны от таких сильных земле-
трясений проходят насквозь, они 
отражаются от различных границ, 
в том числе от ядра Земли и про-
ходят сквозь ядро. Некоторые из 
этих волн говорят о структуре это-
го ядра. О структуре, об изменении 
границ. Такие землетрясения до-
статочно редкие, а границы внутри, 
на глубине тысяч километров ни-
чем другим мы измерить не можем.

СО ВСЕХ СТОРОН ОБЖИМАЮТ 
И ПОДДАВЛИВАЮТ РОССИЮ

 ? — В России нет таких мест, где 
стыкуется множество плит?

— У нас тоже есть такие места.
 ? — Где?
— Ну, например, Алтай, Саянская 

зона стыковки плит, Байкальская 
зона. Только там поменьше плита 
наползает. Это граница Восточно- 
Европейской платформы. Наша 
Восточно- Европейская платформа 
очень мощная и достаточно ста-
бильная, она стоит на месте, но на 
нее со всех сторон давят другие 
плиты. Со стороны Камчатки —  аме-
риканская плита, со стороны Саха-
лина —  Японская, Индонезийская, 
со стороны Байкала —  Монгольская 
плита. Со всех сторон нас везде 
поддавливают, обжимают.

 ? — Но в центре России у нас все 
хорошо и спокойно?

— Да, только края очень актив-
ные.

РОССИЙСКИЕ УЧЕНЫЕ 
ПРЕДСКАЗАЛИ ЗЕМЛЕТРЯСЕНИЕ 
В ТУРЦИИ ТРИ ГОДА НАЗАД

 ? — Могут ли современные ученые 
предсказать землетрясение?

— Предсказать с  точностью 
до дня не могут. Но по пово-
ду турецкого землетрясения 
в 2020 году была опубликована 
большая статья в научном жур-
нале «Сейсмические приборы». 
И там говорилось, что в центре 
Турции, южнее Стамбула, гото-
вится сильное землетрясение, 
и что оно в ближайшие 4–5 лет 
произойдет. Вот оно через 3 года 
и произошло.

 ? — Этот журнал на русском языке 
выходит?

— И на русском, и на английском.
 ? — Кто авторы?
— Это ученый из Института фи-

зики Земли Юрий КОПНИЧЕВ и со-
трудница Казахстанского научного 
центра Инна СОКОЛОВА. Инна Ни-
колаевна, кстати, с сегодняшнего 
дня перешла на работу к нам.

 ? — В Обнинск?
— Да. Мы усиливаем научный по-

тенциал, ищем и находим ценные 
кадры.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

Если вы до сих пор путались в шкалах 
интенсивности землетрясений и оценке 
магнитуды, та самое время в этом во-
просе разобраться в них на примере 
события в Турции.

6 февраля 2023 года произошло 
сильное разрушительное землетрясение.

 ? — Какова интенсивность землетря-
сения? —  интересуемся у директора 
ФИЦ ЕГС РАН Юрия Виноградова.

— В эпицентре оценивается в 11 баллов. 
Но ближайший населенный пункт находил-
ся в 35 километрах. Там уже 10 баллов.

Интенсивность землетрясений чаще 
всего оценивают по 12-балльной шкале 
Медведева —  Шпонхойера —  Карника.

 ? — Новостные агентства говорят 
о магнитуде 7. О чем идет речь?

Оказывается, есть шкала Рихтера, ко-
торая содержит условные единицы (от 1 
до 9,5) —  магнитуды, которые вычисля-
ются по колебаниям, регистрируемым 
сейсмографом. Эту шкалу часто путают 
со шкалой интенсивности землетрясения 
в баллах (по 7 или 12-балльной системе), 
которая основана на внешних проявле-
ниях подземного толчка.

Когда происходит землетрясение, то 
сначала становится известной именно 
его магнитуда, которая определяется 
по сейсмограммам, а не интенсивность, 
которая выясняется только спустя некото-
рое время, после получения информации 
о последствиях.

— Есть оценка энергии землетрясения 
и баллы ощутимости на земле. И баллы 
в каждой точке планеты разные. То есть, 
если оно в эпицентре 11 баллов, то в 50 
километрах от эпицентра уже 9 баллов. 
Это то, что ощущается на поверхности 
земли непосредственно людьми или зда-
ниями сооружениями? Вот поэтому, когда 
говорят «магнитуда землетрясения», это 
не баллы, это энергия, —  поясняет Юрий 
Анатольевич.

То есть, магнитуда была 7–8, а ин-
тенсивность все ощутили по-разному, 
и кое-где она достигла 11 баллов.

ЛИКБЕЗ

ИНТЕНСИВНОСТЬ ЗЕМЛЕТРЯСЕНИЯ 
В ТУРЦИИ ДОСТИГЛА 11 БАЛЛОВ, 
А МАГНИТУДА СОСТАВИЛА 7–8

ЗЕМЛЮ ТРЯСЕТ 
РЕГУЛЯРНО

На нашей планете в год происхо-
дит 16–18 землетрясений такой же 
силы, как то, что произошло 6 февра-
ля 2023 года в провинции Кахраман-
мараш в Турции. И все данные о них 
поступают в ФИЦ ЕГС РАН, которая 
находится в Обнинске.

ПРОГНОЗЫ

	■ Директор ФИЦ ЕГС РАН 
Юрий ВИНОГРАДОВ
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МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

ЭЛЕКТРОМОНТЕР ПО ОБСЛУЖИВАНИЮ 
ЭЛЕКТРОУСТАНОВОК

Контакты: МП «УЖКХ»
Адрес: г. Обнинск, ул. Любого д.10

Тел.: 8-(484)-393-90-52  
(отдел кадров)

Резюме отправлять на адрес  
uzkh-obninsk@yandex.ru с пометкой 

«Резюме. Отдел кадров».

Заработная плата: по результатам собеседования.
Требования к кандидату: III группа по электобезопасности;  

стаж работы от 1 года.
Условия: сменный график, полная занятость. Оформление по ТК РФ.

КАЛЕЙДОСКОП
ЖКХ ПАМЯТЬ

Одним из самых знаковых и важ-
ных мест в Обнинске является 

мемориал «Вечный огонь». Исто-
рию его появления нашим журна-
листам рассказала замдиректора по 
воспитательной работе школы № 3 
Наталья ВОЛКОВА.

Все  началось с   то го , ч то 
в  1965  году по инициативе тог-
дашнего директора этого учебного 
заведения, участника Великой От-
ечественной вой ны и подольского 
курсанта Петра Ивановича ЛАРИ-
НА в школе открылся музей. Тогда 
им была поставлена задача узнать 
имена умерших от ранений воинов, 
которых пытались спасти в госпита-

лях, расположенных на территории 
нынешнего наукограда, и которых 
захоронили на территории Старого 
города.

Были направлены запросы в ар-
хивы страны и поисковикам уда-
лось установить имена 300 человек. 
Активисты наладили переписку со 
180 семьями воинов, и в 1972 году 
многие из родных героев приехали 
в наш город на открытие мемори-
ала. Торжественное перезахороне-
ние воинов состоялось 8 мая того 
же года. Их останки перенесли на 
мемориал.

В  настоящее время активисты 
третьей школы поддерживают 
связь с 22 семьями. Это уже внуки 
и правнуки тех, чьи имена выбиты 
на мраморной стене мемориала. Не-
которые до сих на 9 мая приезжают 
к нам почтить память своих дедов 
и прадедов.

А одна родственница много лет 
назад увезла к  себе на Урал же-
луди обнинских дубов, что растут 
в Старом городе. И теперь у нее на 
родине растет целая дубовая аллея, 
напоминающая ей о наукограде.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

ОБНИНСК ОБНИНСК 
НЕ ЗАБЫВАЕТ НЕ ЗАБЫВАЕТ 
ИМЕНА ГЕРОЕВИМЕНА ГЕРОЕВ

	■ Наталья Волкова

Следует отметить, что муници-
пальная управляющая компа-

ния является одной из самых от-
ветственных и востребованных 
в городе. Жители ряда бывших 
общежитий, которые от МП 
«УЖКХ» передали другим компа-
ниям, просятся назад в МУК. Тем 
не менее, долг граждан перед 
этой УК продолжает расти. 

Если по состоянию на январь 
прошлого года он составлял 62 
095 621 рубль, то сейчас этот по-
казатель увеличился до 62 848 
300 рублей. Но в самой муни-
ципальной УК считают, что рост 
незначительный. Ситуация могла 
быть хуже, но благодаря эффек-
тивной работе юристов компа-

нии по взысканию долгов она 
более-менее стабильная. 

В соответствии с нормами Жи-
лищного кодекса РФ, основная 
работа с неплательщиками начи-
нается только после двух меся-
цев неоплаты. Всем нерадивым 
потребителям ежемесячно на-
правляется разъяснение послед-
ствий несвоевременной оплаты 
задолженности. Так, в течение 
прошлого года МП «УЖКХ» на-
правило жителям Обнинска 
1 798 таких уведомлений.

Тем, кто не имеет возможности 
погасить долг сразу, предостав-
ляют рассрочку. За вышеуказан-
ный период муниципальная УК 
заключила с жителями 30 со-
глашений о рассрочке оплаты 

задолженности на сумму 2 299 
572 рубля.

Также МП «УЖКХ» проводится 
работа по взысканию задолжен-
ности путем телефонных перего-
воров с должниками. На тех, кто 
игнорирует все эти призывы, УК 
подает в суд. 

Так, в течение 2022 года на-
правлено 809 исковых заявле-
ний о взыскании задолженности 
на сумму 34 420 552 рубля. Дан-
ная работа продолжается. 

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

ДОЛГ ЖИТЕЛЕЙ ОБНИНСКА 
ПЕРЕД МП «УЖКХ» ЗА ГОД 
ВЫРОС ПОЧТИ НА МИЛЛИОН



15№ 5 (1439), 9 февраля 2023 г.

В МТРК «ТРИУМФ ПЛАЗА» 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ ТРЕБУЮТСЯ

Тел.: 8 (988) 876-61-04

Cотрудники службы контроля.
 График работы сменный.   Оформление по ТК. 

 Полный соц. пакет.

Ре
кл

ам
а.

Р
ек
л
ам

а.

УСЛУГИ

КОЗЬЕ МОЛОКО 
89109119540

ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» 
требуются  

ДВОРНИК, 
УБОРЩИЦА  
Тел.: (39)7-04-41,  
8-910-915-56-06

Требуется 
ОХРАННИК 
(ДВОРНИК), 

УБОРЩИЦА на 
предприятие тел. 

89533343005

Предприятию в 
Обнинске требуется 
ВОДИТЕЛЬ с лич-
ным легковым авто-
мобилем. Звонить с 

11:00 до 18:00 
89030269636

РАБОЧИЕ на 
молочную фабрику 

ГРУЗЧИК И 
УПАКОВЩИК 
2000 рублей 

день СЛЕСАРЬ 
РЕМОНТНИК 3000 
рублей день Свой 

автобус в Обнинске

ООО « СМП «Марк-
IV» на постоянную 
работу требуются 
ОПЕРАТОРЫ на 
производство. Гра-
фик работы смен-
ный. Зарабатная 
плата достойная.   

Тел. 8484-394-01-21

Предприятию в 
Обнинске требуется 

КОНТРОЛЕР-
УЧЕТЧИК с 

частичной работой 
на улице.  

Требования: 
внимательность, 

аккуратность, 
стрессоустойчивость, 

умение и желание 
общаться с 

людьми, начальные 
навыки работы 
на компьютере.   

Условия: 5/2  
т. +7 961 006-52-27 
Звонить в будние 
дни с 10:00-18:00

В ЖСК-14 на 
постоянную 

работу требуется 
КОНСЬЕРЖКА 

тел.910-545-12-90,  
39-3-35-78

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 
89263530299

монтажник РЭА и приборовмонтажник РЭА и приборов
инженер-конструкторинженер-конструктор
инженер-электроникинженер-электроник
инженер-технолог  инженер-технолог  
по металлообработкепо металлообработке
намотчик катушекнамотчик катушек
шлифовщикшлифовщик
токарь-расточниктокарь-расточник

ОБО ВСЕМ

Оформление по ТК РФ.  
Полная занятость, соц. пакет.  

З/п по результатам  
собеседования

В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМ-В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМ-
ПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ ПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ 

ИНЖЕНЕР-СМЕТЧИКИНЖЕНЕР-СМЕТЧИК

 8 (484) 39-79165. О 8 (484) 39-79165. Ольгальга
Реклама.

Мы продолжаем знакомить 
вас, уважаемые читатели, 

с возможностями пластической 
хирургии в медицинском центре 
«Центр реабилитации». Сегодня 
поговорим о контурной пластике 
и об использовании гелей на ос-
нове гиалуроновой кислоты.

Операция по разглаживанию 
морщин, кожных складок, из-
менению формы губ с помощью 
филлеров является технически 
совершенным, щадящим хирур-
гическим вмешательством, веду-
щим к улучшению внешнего вида 
пациента.

Методика заключается в инъ-
екции филлера под морщину или 
складку с последующим разгла-
живанием дефекта относительно 
уровня общей поверхности кожи. 
Инъекция проводится без предва-
рительной анестезии. Количество 
уколов пропорционально длине 
морщины. На разглаживание но-
согубных складок требуется по 
3–4 укола с каждой стороны. При 
формировании, изменении фор-

мы, размеров губ производится 
по 4 укола с каждой стороны (8 
уколов в губу). При разглаживании 
«гусиных лапок» делается инъек-
ция под каждую морщину.

После инъекции филлера в под-
кожной клетчатке формируется 
«подушка» из собственной со-
единительной ткани, являющейся 
основанием для разглаживания 
морщин и складок.

Операция проводится с исполь-
зованием одноразовых стериль-
ных инструментов и материалов, 
сертифицированных министер-
ством здравоохранения РФ со 
стерильных условиях биологиче-
ской очистки воздуха в операци-
онной, отвечающей стандартам 
Госсанэпиднадзора РФ. Во время 
инъекции в подкожной клетчатке 
могут образовываться гематомы 
при травмировании мелких кро-
веносных сосудов, они легко кор-
ригируются наложением макияжа.

Количество вводимого препа-
рата зависит от числа, глубины 
морщин и возрастных изменений 
кожи в области вмешательства. 

Глубокие возрастные морщины 
в области лба, переносицы, на-
ружного угла глаза, носогубных 
складок, губ, а  также шрамы 
и посттравматические поврежде-
ния кожи требуют повторного вве-
дения биополимера. Изменения 
(увеличение) размеров и формы 
губ более чем в 2 раза, требуют 
дополнительного введения пре-
парата.

В послеоперационном периоде 
в день операции следует поло-
жить холод на место инъекции.

В течение 10 дней после опера-
ции необходимо строго ограничить 
мимические движения лица, в про-
тивном случае возможен эффект 
уплощения геля в области инъек-
ции и исчезновению эффекта раз-
глаживания морщин и  складок, 
который наблюдается примерно 
через 2 недели после инъекции.

При несоблюдении вышепере-
численных условий может наблю-
даться длительное проявление 
гематом, появление воспалитель-
ных реакций, требующих допол-
нительных хирургических про-

цедур и возможное уменьшение 
результата разглаживания вплоть 
до полного отсутствия ожидаемо-
го эффекта. В этом случае показа-
но повторение процедуры.

Записаться на прием к доктору 
Сергею Николаевичу Степанки-

ну —  специалисту восстановитель-
ной и эстетической медицины, 
пластическому хирургу, члену 

ОПРЭХ, академику РАПДН,  
можно по телефону:  
8 (484) 39–4–32–10  

в Центре реабилитации.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

НЕМНОГО О КОНТУРНОЙ ПЛАСТИКЕНЕМНОГО О КОНТУРНОЙ ПЛАСТИКЕ
КРАСОТА
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Автор:
Рената БЕЛИЧ

РОЗЫСК

ГОСТИ И ХОЗЯЕВА

ПОЛИЦИЯ ИЩЕТ ВЛАДЕЛЬЦА 
ВЕЛОСИПЕДА

ОМВД России по г. Обнинску устанавливает владель-
ца похищенного велосипеда, размещенного на фото-
графии.

Убедительная просьба обратиться в дежурную часть 
полиции по телефону 02 или 102.

И помните! Лестничные клетки подъезда или общие 
сушилки не являются безопасным местом для хране-
ния транспорта и других вещей.

ПРЕБЫВАНИЕ В РОССИИ 
38 ИНОСТРАНЦЕВ 
РАССМОТРИТ СУД

Прокуратура Малоярославецкого района Калужской 
области утвердила обвинение в отношении 32-летней 
сотрудницы районного подразделения ЗАГС Москов-
ской области и 33-летнего местного жителя. В составе 
организованной преступной группы они совершили 
восемь преступлений, по организация незаконного 
пребывания в РФ иностранных граждан.

Дама консультировала по вопросам регистрации 
фиктивных браков участников организованной груп-
пы. Чиновница рассказывала о форме и содержании 
подаваемых в органы ЗАГС документов, беспрепят-
ственно их принимала и регистрировала фиктивные 
браки между иностранцами и гражданами РФ.

По версии следствия, обвиняемый и его компания 
организовали незаконное пребывание в Российской 
Федерации 38 иностранных граждан с целью последу-
ющего получения ими гражданства России в упрощен-
ном порядке. Он осуществлял фиктивную регистрацию 
иностранцев на территории Калужской области, пре-
доставляя подложные сведения о их трудоустройстве.

Уголовное дело направлено в суд.

В БОЛЬНИЦЕ

ЖИТЕЛЬНИЦА КАЛУГИ УКРАЛА 
ТЕЛЕФОН В КБ № 8

В травматологическом отделении КБ 
№ 8 пациентка из Калуги украла теле-
фон у своей соседки по палате. 24-летняя 
калужанка, увидев, что потерпевшая вы-
шла, забыв мобильный, похитила чужое 
имущество и в дальнейшем его продала.

Сумма ущерба составила 12 тысяч руб-
лей.

По факту кражи следственным отде-
лом ОМВД России по г. Обнинску воз-
буждено уголовное дело по части 2 ста-
тьи 158 УК РФ. Согласно действующему 
законодательству санкция статьи пред-
усматривает наказание в виде лишение 
свободы на срок до 5 лет.

В ПОДЪЕЗДЕ

РАЗГОВАРИВАТЬ С ПЬЯНЧУГАМИ 
ОПАСНО ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ

Житель Обнинска у подъезда своего 
дома сделал замечание пьяному гражда-
нину, у которого из пакета лилась некая 
жидкость. Однако 38-летний пьянчужка 
стал вести себя агрессивно и несколь-
ко раз ударил пострадавшего кулакам 
по лицу. Закрытая черепно- мозговая 
травма, ушиб головного мозга и другие 
повреждения были квалифицированы как 
тяжкий вред здоровью. Ранее потерпев-
ший и злоумышленник не были знакомы.

Согласно действующему законодатель-
ству злоумышленнику грозит до 8 лет ли-
шения свободы. Вот и поговорили.

НА РАБОТЕ

ПРОДАВАЯ ПОДАРОЧНЫЕ 
СЕРТИФИКАТЫ, РУКОВОДИТЕЛЬ 
САЛОНА СТАЛА ЖЕРТВОЙ 
МОШЕННИКА

Руководителю обнинского салона кра-
соты позвонил неизвестный, представился 
руководителем одной из организаций го-
рода и попросил оформить несколько по-
дарочных сертификатов на услуги салона 
красоты. Доставить покупку гражданин по-
просил по указанному им адресу, но затем 
перезвонил и попросил «выручить», опла-
тив услуги сотовой связи, 4 тысячи руб лей. 
Деньги обещал вернуть при встрече.

Женщина выполнила просьбу, 
но у здания организации никто ее 
не встретил. Попытки дозвонится на но-
мер, с которого осуществлялись звонки, 
оказались неудачными. Осознав, что 
стала жертвой мошенника, потерпевшая 
обратилась в полицию.

По данному факту ведется дознание.

ОБРАЗОВАНИЕ

ОМВД ПРОВОДИТ НАБОР КАНДИДАТОВ 
ДЛЯ ОБУЧЕНИЯ В ВУЗАХ МВД 
РОССИИ

В ВУЗы МВД России на очную форму 
обучения принимаются выпускники 11 
классов, способные по своим личным 
и деловым качествам, физической под-
готовленности и состоянию здоровья 
к службе в органах внутренних дел, 
успешно сдавшие конкурсные вступи-
тельные экзамены.

Высшие учебные организации МВД 
России готовят офицеров для органов 
внутренних дел с выдачей государ-
ственного диплома юриста, экономиста, 
эксперта- криминалиста, руководите-
лей кадрово- воспитательного аппарата 
с присвоением специального звания 
лейтенант полиции.

Срок обучения 5  лет, бесплатно 
и с предоставлением места в общежи-
тии. Принятые в учебные организации 
курсанты обеспечиваются денежным до-
вольствием, обмундированием, питанием. 
В период обучения ежегодно предостав-
ляется двухнедельный зимний и летний 
отпуска. Гарантируется трудоустройство.

Более подробно о порядке поступле-
ния в ВУЗы МВД России можно узнать 
в ОМВД России по г. Обнинску по адре-
су: ул. Ленина, 89 кабинет 218, а также 
по телефонам 3949818, 3949827.

ГРАБЛИ

ПРОТИВОСТОЯТЬ МОШЕННИКАМ 
ПОМОГАЮТ НЕРАВНОДУШНЫЕ ЛЮДИ 
И УМЕНИЕ УЧИТЬСЯ НА ЧУЖИХ 
ОШИБКАХ

Казалось бы, нет в стране человека, 
который не знает про мошенников, ко-
торые представляются то сотрудниками 
банка, то полицейскими и вымогают под 
разными предлогами деньги. Но жертв 
обмана от этого меньше не становится.

На днях обнинская пенсионерка пере-
вела на счет мошенникам 425 тысяч руб-
лей, для другого местного жителя сумма 
ущерба составила 753 тысячи руб лей, 

третий собственноручно перечислил 
мошенникам 1700000 руб лей, пытаясь 
отменить кредит.

Все пострадавшие знают о мошенни-
чествах, но по первому требованию не-
знакомцев делают все, что им скажут.

Но не все так печально, все больше 
становится людей, которые не ведутся 
на уловки мошенников. Одни просто 
бросают трубку —  и правильно делают. 
Более рисковые граждане не только 
ведут разговоры с незнакомцами, а еще 
и заявляют на них в полицию.

Обнинской пенсионерке позвонил со-
трудник правоохранительных органов 
и под предлогом освобождения дочери 
от уголовной ответственности за ДТП, 
пытался 825 000 руб лей. Не поверив, 
женщина прервала разговор и сообщила 
о попытке совершения мошенничества 
в дежурную часть полиции.

Но временами только участие других 
людей помогает предотвратить престу-
пление.

В дежурную часть ОМВД России 
по г. Обнинску обратилась пенсионерка.

Как сообщила заявительница, ранее 
ей неоднократно звонили неизвестные 
лица и представляясь сотрудниками 
банка, сообщали о несанкционирован-
ных попытках похитить со счета денеж-
ные средства. Женщина не реагировала 
на звонки.

Но однажды злоумышленнику удалось 
убедить клиентку банка в том, ей необ-
ходимо оказать содействие правоохра-
нительным органам, при этом разъяснив, 
что в случае отказа она будет привлече-
на к ответственности.

Лжесотрудник банка заверил потер-
певшую, что все сбережения нужно снять 
со счета и временно перечислить на без-
опасный страховой счет.

Женщина вызвала такси, но водитель 
привез пенсионерку по другому адресу. 
Почувствовав себя плохо, она вернулась 
домой.

На другой день мошенники снова по-
звонили и повторили требования. Придя 
в банк, клиентом которого она является, 
женщина обратилась к сотруднику, что-
бы снять деньги. Нервозное поведение 
пожилой женщины насторожило со-
трудницу банка, и она уточнила, с какой 
целью снимается крупная сумма. Услы-
шав причину, разъяснила, что таким об-
разом действуют мошенники и помогла 
в оформлении новой банковской карты.

В случае, если бы потерпевшая пере-
числила денежные средства, сумма при-
чиненного материального ущерба соста-
вила 116 тысяч руб лей.

КРИМИНАЛЬНЫЕ
ХРОНИКИ
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— Сегодня ночью 
жители окраин Ка-

луги  слышали 
хлопок. Уста-

новлено, что 

в пять утра в лесу недалеко от горо-
да в воздухе на высоте 50 метров 
взорвался беспилотник. К акого-либо 
ущерба гражданским и социальным 
объектам нет. Пострадавших нет. На 
месте работают представители сило-
вых структур, —  написал губернатор 
области Владислав Шапша в Телеграм. 
СМИ тут же подхватили сообщение. 
Оно разлетелось по всему региону 
и за его пределы. Все задались во-
просом, откуда в калужском небе 
беспилотник? 

Первые подробности появились по-
сле обеда. Силовики сообщили, что 
в лесу, недалеко от поселка Росва, 
потерпел крушение непростой бес-
пилотник, а еще с советских времен —  
«Стриж». Такой обычно использовался 
для разведки. Аппарат может разви-
вать скорость до 1 000 километров 
в час и преодолевать большие рас-
стояния. Предположительно, он шел на 
малой высоте, чтобы его не заметили, 
и задел верхушки деревьев. Поэтому 
и развалился в лесу. 

На месте крушения обнаружили не 
только осколки летательного аппара-
та. Модифицированный беспилотник 
был начинен емкостями с поражаю-
щими элементами —  металлическими 
дротиками. Он также нес авиацион-
ную бомбу ОФАБ-100–120 мощно-

стью 46 килограммов в тротиловом 
эквиваленте. При падении она не 
сдетонировала, и это стало еще од-
ной счастливой случайностью. В сред-
ствах массовой информации стали 
сообщать, что целью беспилотника, 

запущенного, опять же по предпо-
ложению, с территории Украины, мог 
стать один из военных объектов Ка-
лужской области. 

Судя по характеру вооружения 
«Стрижа», он должен был уничтожить 
и ранить как можно больше людей. 

И эти догадки имели под собой ос-
нование. Дело в том, что ОФАБ-100–
120 —  это осколочно- фугасная авиа-
ционная бомба. Она предназначена 
для поражения легкобронированных 
целей, а также живой силы против-
ника. Металлические дротики, кото-
рые называют «флешетта», являются 
противопехотным оружием, которое 
широко использовали ещё во время 
Первой мировой вой ны. 

В настоящее время небольшими 
металлическими дротиками по 3–4 
сантиметра длинной начиняют танко-
вые или полевые орудия. Каждая обо-
лочка может содержать до 8 000 таких 
флешеттов. Снаряды после выстрела 
разрываются над землёй, а дротики 
разлетаются по дуге около 100 ме-
тров. Впиваясь в тело они сгибается 
в крюк. 

При этом задняя часть стрелы с че-
тырьмя плавниками часто отрывается, 
образуя вторую рану. Таким страшным 
оружием пользуются вооруженные 
силы Украины, чтобы нанести макси-
мальный ущерб. Так что последствия 
от взрыва могли быть очень страш-
ными. Достигни беспилотник своей 
цели, могли погибнуть люди. Поэтому 
можно назвать именно счастливой ту 
случайность, по которой летательный 
аппарат разбился в лесу.

На этой неделе 
Калужскую об-
ласть потряс-

ло событие, которое 
могло закончиться 
страшной трагедией. 
Ранним утром 6 фев-
раля жителей Калу-
ги и ее окрестностей 
разбудил громкий 
хлопок. Люди проти-
рали глаза и пытались 
понять, что случилось. 
От звука взрыва в до-
мах звенели стекла. 
Большого значения 
произошедшему не 
придали, мало ли. 
Позже стало известно, 
что это была счастли-
вая случайность.

ОСТРЫЙ УГОЛ

ПОД КАЛУГОЙ ВЗОРВАЛСЯ БЕСПИЛОТНИК,ПОД КАЛУГОЙ ВЗОРВАЛСЯ БЕСПИЛОТНИК,

 КОТОРЫЙ НЕС АВИАБОМБУ КОТОРЫЙ НЕС АВИАБОМБУ
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— К ним относятся такие опера-
ции, как орхоэпидидимит, пере-
крут гидатиды яичка, перекрут 
яичка, травмы яичка.

Синдром острой мошонки 
(СОМ) —  это группа острых забо-
леваний, для которых характерны 
болевой синдром, покраснение 
и  отек органа. Синдром может 
быть вызван несколькими причи-
нами. Самая распространенная —  
перекрут яичка или гидатиды, 
а также острое бактериальное или 
вирусное воспаление яичка или 
его придатка. Наиболее опасным 
считается перекрут яичка.

Заболевание возникает у маль-
чиков в возрасте до 16 лет, в том 
числе и у новорожденных. При 
несвоевременном обращении 
к  врачу возникшее нарушение 
кровообращение приводит к не-
крозу яичка. Чаще всего патология 
возникает после травм и большой 
физической нагрузки, но иногда 
возникает и на фоне вирусных за-
болеваний, например, при пароти-
те. СОМ требует только экстренно-
го хирургического лечения. Время 
идет на часы! В случае обращения 
позднее 24 часов после возникно-
вения первых симптомов, сохра-
нить яичко удаётся не более чем 
у 10% мальчиков.

Использование современных 
хирургических методик, приводит 
к сокращению продолжительно-
сти реабилитационного перио-
да и время пребывания ребенка 
в клинике.

Операции при синдроме острой 
мошонки у детей относятся к экс-
тренной хирургии, и  в  нашем 
ЦЕНТРЕ созданы все условия для 
оперативной диагностики и лече-
ния. Это позволяет максимально 
снизить риск развития осложне-
ний и сохранить функции органов.

Наши врачи —  специалисты 
с большим опытом работы —  вы-
полняют операции повышенной 
сложности.

ДИАГНОСТИКА СИНДРОМА ОТЕЧНОЙ 
МОШОНКИ У ДЕТЕЙ:

При возникновении даже не-
значительных болевых ощущений 
в мошонке необходимо срочно об-
ратиться к специалисту. Для уточне-
ния диагноза врач-уролог проводит 
осмотр, пальпацию, клинические 
анализы крови и мочи, а также УЗИ.

ПОДГОТОВКА К ОПЕРАЦИИ:
Мы экстренно проводим все 

необходимые исследования: об-
щие анализы крови и мочи, ЭКГ, 
консультации педиатра и анесте-
зиолога.

ОПЕРАЦИЯ:
Как правило, разрез выпол-

няют на мошонке со стороны 
поражения. Врач рассекает обо-
лочку яичка и проводит ревизию 
яичка и придатка. При выявлении 
перекрута гидатиды она удаляет-
ся. Если выявлен перекрут яичка, 
хирург его устраняет и фиксирует 
орган в нужном положении. При 
наличии воспалительного про-
цесса врач проводит дренирова-
ние мошонки. В случае выявления 
всех признаков нежизнеспособно-
сти яичка, хирург выполняет его 
удаление.

РЕАБИЛИТАЦИОННЫЙ ПЕРИОД:
Ребенок находится в  стацио-

наре в течение суток после опе-
рации. Как правило, на период 
восстановления врач назначает 
противовоспалительные и анти-
бактериальные препараты. На-
ложенные после операции швы 
не нужно снимать —  они рассасы-
ваются самостоятельно примерно 
через 10 дней. Также мы реко-
мендуем носить фиксирующую 
накладку.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Отвечает врач-уролог, детский уролог- андролог, кандидат медицинских 
наук, заведующий отделением хирургии медицинского центра 
«Центр реабилитации» Олег Владимирович ТЕРЕХОВ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

11 февраля в 10:00

Клуб садоводов. Тема: «Тра-
диционные и редкие культу-
ры в садах и огородах нашей 
климатической зоны». Лектор: 
садовод- опытник Дуничев И. Г. 
6+

14 февраля в 19:00

Лирическая история о люб-
ви «Варшавская мелодия». 
В  ролях: А. Устюгов и А. Ши-
ловская. 12+

18 февраля в 17:00

Музыкальное шоу «Синий 
трактор». 0+

24 февраля в 18:00

Сергей Пенкин в музыкаль-
ном шоу «Полетели со мной». 
12+

26 февраля в 18:00

Вячеслав Бутусов и группа 
«Орден Славы» приглашают на 
большой концерт, посвящён-
ный 40-летию легендарной 

группы Nautilus Pompilus! 12+

28 февраля в 19:00.

Рок опера «Иисус Христос —  
суперзвезда».12+

4 марта в 18:00

Комедия «Дуэнья». 12+

5 марта в 12:00

Театрально- цирковое пред-
ставление «Давайте жить 
дружно!». 0+

5 марта в 18:00

Концерт Александра Мали-
нина. 6+

10 марта в 19:00

Концерт группы ViVa. 6+

11 марта в 19:00

Группа КняZz. 12+

15 марта в 19:00

Григорий Лепс. 12+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00 ТЕЛЕФОН:  
8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ЭЛЕКТРИК, УБОРЩИЦА, ДВОРНИК, ТЕЛЕФОН 394-99-89;  
ХУДОЖНИК-ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ ТЕАТРУ  

ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397-00-81. 11 февраля 18.00 
Сергей Полянский (баритон), 
Татьяна Копелевич 
(фортепиано) с программой 
«Эпоха мастеров». Вспоминая 
кумиров 30–50-х годов 
(Леонид Утёсов, Вадим Козин, 
Пётр Лещенко, Марк Бернес 
и др.) Сергей Полянский 
известен жителям города, 
как бессменный ведущий 
и солист «Вивальди- оркестра» 
Светланы Безродной. 12+

14 февраля 11.00 
Лекция «Шацкий С. Т. и его 
школа- колония «Бодрая 
жизнь». 12+

21 февраля 18.00 
Московский театр «Корона 
Русского Балета». Балет 
«Лебединое озеро». 0+

18 февраля 18.00 
Открытие XVIII 
Международного 
Православного Сретенского 
кинофестиваля «Встреча». 6+

19 февраля 14.00 
Отчётный концерт 
хореографической студии 
«Пластика». 0+

20 февраля 18.00 
Закрытие XVIII 
Международного 
Православного Сретенского 
кинофестиваля «Встреча». 6+

23 февраля 13.00 
Ко Дню защитника 
Отечества Гала-концерт 
творческого музыкального 
межрегионального фестиваля 
«Хоровая мастерская CHORUS 
XXI». В программе прозвучат 
классическая, современная 
и народная музыка, а также 
патриотические произведения. 
6+

26 февраля 18.00 
Израильский политолог, 
писатель, публицист Яков 
Кедми с программой «Мысли 
о насущном». 16+

04 марта 19.00 
Сольный Standup концерт 
Ивана Абрамова с программой 
«Новое лучшее». 18+

08 марта 18.00 
Русский классический театр 
балета. Балет «Спящая 
красавица» 0+

11 марта 18.00 
Вечер органной музыки. Два 
короля: Орган плюс Рояль. 6+

17 марта 20.00 
Концерт группы «Radio —  
Tapok». Новый альбом+ все 
хиты 6+

18 марта 18.00 
Мировые рок-хиты 
в исполнении симфонического 
оркестра IP ORCHESTRA 
под руководством Игоря 
Пономаренко. 6+

31 марта 18.00 
Кабаре-дуэт «Новые русские 
бабки» с новой программой 
«Комиксссы». 18+

28 апреля 18.00 
Валерий Сёмин с программой 
«Привет весна, любовь 
и песня». 6+

МП «Дом ученых» приглашает:

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90.0
Реклама

НЕ ОТКЛАДЫВАЙТЕ ВИЗИТ К УРОЛОГУНЕ ОТКЛАДЫВАЙТЕ ВИЗИТ К УРОЛОГУ
«Расскажите, пожа-
луйста, об операциях 
при острых заболе-
ваниях органов мо-
шонки».
Ольга НИКОЛАЕВА

Муниципальное бюджетное 
учреждение Городской  
Дворец Культуры
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

• ОПЕРАТОР КОЛЛ-ЦЕНТРА
• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СЛЕСАРЬ- САНТЕХНИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
• ГАЗОСВАРЩИК

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

 АДМИНИСТРАТОР
 БАРАБАНЩИК

 ГИТАРИСТ
 ВОКАЛИСТ

Реклама

ВЫВОЗ МУСОРА: С ТЕРРИТОРИИ Г. ОБНИНСКА/МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО РАЙОНА/
ЖУКОВСКОГО РАЙОНА/БОРОВСКОГО РАЙОНА:  

ЗВОНИТЕ И МЫ ВАМ РАССКАЖЕМ БОЛЬШЕ 8-910-599-80-11 /8-919-031-82-81

СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР  МУСОР ИЗ КВАРТИРЫ  
СТАРАЯ МЕБЕЛЬ (ДИВАНЫ/ШКАФЫ) СТАРЫЕ 
ОКНА ИНЫЕ ОТХОДЫ (ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА) 

Реклама

  ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА 
(КАТЕГОРИЯ С)(КАТЕГОРИЯ С)

  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  
  СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ 

АВТОМОБИЛЕЙ  АВТОМОБИЛЕЙ  
  ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:

ТЕЛ.: 8(484) 39 7-90-46; 8-919-031-63-34  

ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2
Реклама

 ВЕТКИ ВЕТКИ
 ПНИ ПНИ
 ДЕРЕВЬЯ ДЕРЕВЬЯ
 КУСТАРНИКИ  КУСТАРНИКИ 
 ФАНЕРА   ФАНЕРА  
И МНОГОЕ ДРУГОЕИ МНОГОЕ ДРУГОЕ

ПРИЕМ ДРЕВЕСНЫХ ОТХОДОВ В ЛЮБОМ СОСТО-
ЯНИИ ДЛЯ ОРГАНИЗАЦИЙ ВБЛИЗИ С ГОРОДОМ 

ОБНИНСК

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  8-910-591-84-61 АЛЕКСЕЙ

Реклама



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


